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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Стартовала заявочная кампания клубов КХЛ на сезон 2019/2020 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Сегодня в офисе Континентальной хоккейной лиги началась заявочная 
кампания клубов на предстоящий сезон.  

перейти к статье 

"КХЛ посмотрела на щенков из клубов НХЛ и вырастила тигра". Как 
"Амур" поразил Америку (Sport24.ru) 
Тигренок Лилу побывала в раздевалке хоккейной команды и на льду.  

перейти к статье 

Сколько стоит просмотр футбола и хоккея на российском ТВ? (Аргументы 
и Факты (aif.ru)) 
Бесплатного спорта на российском телевидении становится все меньше.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Полуфинал в планах, Кубок Гагарина - в мечтах. Навстречу сезону. 
"Спартак" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
"Спартак" этим летом провел одну из самых мощных трансферных кампаний в 
своей новейшей истории.  

перейти к статье 

Победа "Динамо", волевое "Торпедо" и дерзкий "Хумо" (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru подводит итоги традиционного предсезонного турнира - 
Кубка губернатора Нижегородской области, прошедшего с 7 по 11 августа на 
берегах Волги. 

перейти к статье 

"Барыс" удостоился похвалы от Президента Казахстана за выигрыш 
домашнего турнира. КХЛ представила ТОП событий недели (Sports.kz) 
Кубок Президента Казахстана отмечен в традиционной рубрике на KHL.ru.  

перейти к статье 

Прыжок "Барыса". КХЛ подвела итоги Кубка президента Казахстана 
(Sports.kz) 
В Нур-Султане завершился Кубок президента Республики Казахстан, который 
стал одним из самых представительных турниров нынешнего межсезонья.  

перейти к статье   

"Динамо" позорно проиграло клубу из Узбекистана, созданному с нуля. 
Ташкент заменит белорусов в КХЛ? (Sport24.ru) 



 

 

Команде из Минска пора беспокоиться за свое место в КХЛ.  
перейти к статье 

Хоккей. Стефан Эллиотт: минское "Динамо" - замечательный клуб, 
отличное место. Но мне здесь будет недоставать кленового сиропа 
(Прессбол (pressball.by)) 
Новичок минского "Динамо" Минск Стефан Эллиотт рассказал, что готов стать 
одним из лидером коллектива.  

перейти к статье 

Турнир в Челябинске: Скудра покритиковал судейство, а Косов уехал на 
такси (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Трактор" делает ударную тройку из бывших энхаэловцев. 

перейти к статье 

Юрий Платонов: "Конкуренция всегда в плюс, если она здоровая" 
(MagCity74.ru) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" подвел итоги второго матча на 
Кубке губернатора Челябинской области.  

перейти к статье 

Ансель Галимов: "Никто не гарантировал игровое время в "Северстали", 
должен его заслужить" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий "Северстали" Ансель Галимов в интервью корреспонденту 
"БИЗНЕС Online" после матча Кубка губернатора Челябинской области против 
"Трактора" (1:2) рассказал о причинах перехода в новый клуб и собственной 
готовности.  

перейти к статье 

Ландер - про уход из "Ак Барса" и любви к России. Но в основном о 
Билялетдинове (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Большое интервью с экс-игроком "барсов" 

перейти к статье 

Хоккеисты "Спартака" и "Динамо" проведут товарищеский матч без 
зрителей (Р-Спорт) 
Хоккеисты московского "Динамо" проведут выставочный матч против 
столичного "Спартака" в закрытом формате, без зрителей. 

перейти к статье  

Юрзинов-младший: Мне не хватает адреналина, хочу вернуться к работе в 
КХЛ (Life.ru) 
Бывший наставник "Салавата Юлаева", "Куньлунь Ред Стар" и новосибирской 
"Сибири" Владимир Юрзинов-младший рассказал в интервью Лайфу, с чем ему 
пришлось столкнуться во время работы в китайском клубе и чем занимается 
после ухода из "Сибири".  

перейти к статье 

Денис Гребешков: "Система игры Быкова - наш русский хоккей. Играть в 
него было одно удовольствие" (Спорт экспресс) 
Российский защитник, чемпион мира 2008 и 2009 годов, много лет выступавший 
в "Эдмонтоне", сегодня будет назначен ассистентом главного тренера 
"Локомотива" Крэйга Мактавиша.  



 

 

перейти к статье 

Курносов: Цулыгин следит за выступлением каждого проспекта в 
сборных России (Allhockey (allhockey.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов 
прокомментировал успех Александра Пашина и Шакира Мухамадуллина в 
юниорской сборной России.  

перейти к статье 

СКА и "Зенит": Время безликих тренеров - Журнал Интересант - 
interessant.ru (Interessant.ru) 
Алексей Кудашов только-только возглавил "армейцев с Невы", а ему уже 
прочат скорую отставку. Такие же проблемы могут возникнуть и у Сергея 
Семака 

перейти к статье 

Александр Пашков: "Опыт мирового хоккея говорит о том, что Кудашову 
будет крайне тяжело" (Russia-hockey.ru) 
О перспективах СКА, на прошедшей неделе занявшего последнее место на 
турнире в Сочи, в сезоне-2019/20 - олимпийский чемпион, советский вратарь и 
тренер, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Обзор дня: На "Востоке" - новый фаворит. И это не "Ак Барс", "Авангард" 
или "Магнитка" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Минское "Динамо" подписало контракт с Денисовым (Чемпионат.com) 
Защитник Павел Денисов подписал трехлетнее соглашение с минским 
"Динамо". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Судьба лучших бомбардиров МХЛ. Многие из них быстро "сдулись" 
(Чемпионат.com) 
Не всем быть, как Артем Манукян. 

перейти к статье 

"Ирбис" выиграл домашний турнир, "Сахалинские Акулы" снова 
победили "Дизелист" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Пресс-служба Молодежной хоккейной лиги представляет обзор предсезонных 
матчей, состоявшихся 11 августа.  

перейти к статье 

Стартовала заявочная кампания на 11 сезон МХЛ (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Стартовала заявочная кампания команд Молодежной хоккейной лиги на сезон 
2019/2020.  



 

 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала 
хоккейного матча (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России по хоккею 
среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 в связи с совпадением дней 
проведения матчей Чемпионата КХЛ и Чемпионата МХЛ.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Олимпийский чемпион по хоккею Каменский оценил триумф юниорской 
сборной России в Чехии (Интерфакс) 
Победа юниорской сборной России на Кубке Глинки/Грецки в Чехии говорит о 
том, что отечественная программа развития хоккея дает первые плоды, считает 
вице-президент по развитию КХЛ, олимпийский чемпион, трехкратный чемпион 
мира Валерий Каменский. 

перейти к статье 

Наша сборная U-18 побеждает всех сильнейших второй раз подряд 
(Советский спорт) 
Прошлый сезон выдался для наших сборных уникальным: россияне - 
единственные в мире, кто на всех крупных турнирах от юношей до взрослых 
брали медали.  

перейти к статье 

Нападающий юниорской сборной России: "Финал с канадцами - лучшее, 
что может быть в жизни" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий юниорской сборной России Василий Пономарев рассказал, какое 
значение для команды имеет победа в финале Кубка Глинки/Гретцки над 
Канадой. 

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

Женская сборная России начала сбор перед Турниром пяти наций 
(Чемпионат.com) 
12 августа женская национальная сборная России приступила к первому 
учебно-тренировочному сбору в новом сезоне, который пройдет в УТЦ 
Новогорск.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
У самого дорогого тренера мира новый любимчик из России. Сэлфи с 
Бэбкоком может навредить Михееву (Sport24.ru) 
Русский форвард рискует стать жертвой разборок в "Торонто" 

перейти к статье 

The Hockey News: Гусев может стать новым Панариным или пойти по пути 
Шипачева (Чемпионат.com) 



 

 

Обозреватель The Hockey News Мэтт Ларкин поделился ожиданиями от игры 
нападающего "Нью-Джерси Дэвилз" Никиты Гусева в новом сезоне.  

перейти к статье 

"Блюз" на паузе: Барбашев с Кубком Стэнли, но без контракта (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Одна неделя осталось до того момента, как Кубок Стэнли приземлится в 
московском аэропорту: из российской столицы, где его полноправным 
обладателем на сутки станет Иван Барбашев. 

перейти к статье 

Марков мечтает вернуться в НХЛ. Зачем "Монреалю" брать игрока, давно 
едущего с ярмарки (Советский спорт) 
На прошлой неделе экс-защитник "Ак Барса" Андрей Марков сенсационно 
заявил, что мечтает вернуться в "Монреаль".  

перейти к статье 

Марков способен помочь "Монреалю". Он заслужил права войти в 
историю клуба (Советский спорт) 
В редакции "Советского спорта" мнения относительно неожиданного 
высказывания трехкратного чемпиона России разделились.  

перейти к статье 

Вратари наступают. Василевский остается в "Тампе" еще на девять лет 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Российские хоккеисты продолжают заключать долгие и дорогие контракты в 
НХЛ.  

перейти к статье 

Инсайдер: "Аскарова могут выбрать в первом раунде драфта, лучший 
вратарь на драфте со времен Прайса" (Sport24.ru) 
Известный хоккейный инсайдер Крэйг Баттон высказался о перспективах 
вратаря юниорской сборной России Ярослава Аскарова на драфте НХЛ.  

перейти к статье 

Разное 
 

Юрист Пацев возглавил рабочую группу по изучению нарушений 
антидопинговых правил в Чувашии (ТАСС) 
В созданный орган также войдут руководитель медицинского управления КХЛ 
Асхаб Гаджиев и бывший следователь по особо важным делам Сергей 
Кондратьев 

перейти к статье 

Болельщики "Трактора" смогут выиграть приз от "World of Tanks" 
(Челябинск Сегодня (cheltoday.ru)) 
Челябинский хоккейный клуб "Трактор" презентует новый маркетинговый 
концепт совместно с компьютерной игрой "World of Tanks".  

перейти к статье  

"TRAKTOR OPEN 2019" - как это было (Челябинск Сегодня (cheltoday.ru)) 
20 тысяч челябинцев - слушателей радио "Континенталь" и болельщиков ХК 
"Трактор" собрались на грандиозном открытии нового хоккейного сезона.  



 

 

перейти к статье 

Бойцы ММА против хоккеистов: на Traktor Open новички ХК "Трактор" 
вышли в рейдж и устроили драку (Chelyabinsk.74.ru) 
На правах рекламы Ринг Ferrum Fight Club c командой профессиональных 
бойцов смешанных единоборств (ММА) оказался одной из самых зрелищных 
зон фестиваля Traktor Open  

перейти к статье 

Отстраненная от эфиров хоккейная журналистка сдала на утилизацию 
шарф "Трактора" (Sport24.ru) 
София Гудим сдала на утилизацию шарф челябинской команды.  

перейти к статье 

"К 12 годам у детей больные колени. А это уже конец карьеры". Тренер по 
физподготовке - о проблемах хоккея в России (Sports.ru/tribuna) 
Чтобы вам было проще вкатиться в этот текст - короткая личная история. 

перейти к статье 

"Кубок мужества" по следж-хоккею пройдет в Москве (Вечерняя Москва 
(vm.ru)) 
С 15 по 19 августа в Москве пройдут соревнования по следж-хоккею "Кубок 
мужества". 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Стартовала заявочная кампания клубов КХЛ на сезон 2019/2020 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 августа 2019) 
Сегодня в офисе Континентальной хоккейной лиги началась заявочная 
кампания клубов на предстоящий сезон. Первой процедуру предоставления 
всех необходимых документов прошла "Сибирь", которую представлял 
спортивный директор Сергей Климович.  
Заявка на чемпионат КХЛ осуществляется клубами по утвержденному графику 
и включает в себя предоставление документов в профильные департаменты 
Лиги. Центральное информационное бюро (ЦИБ) проверяет заключенные 
хоккеистами контракты и вносит их в общую базу данных. Медицинское 
управление КХЛ осуществляет контроль информации об углубленном 
обследовании хоккеистов и документации, связанной с медицинской 
деятельностью клубов. Заявочные документы также рассматриваются 
юридическим, финансовым и маркетинговым департаментами на предмет 
соответствия положениям Регламента.  
Сергей Козлов, директор департамента проведения соревнований КХЛ:  
- За многие годы была разработана определенная система, к которой привыкли 
и мы, и клубы. Составлен график, согласно которому каждый день, начиная с 
завтрашнего числа, бы будем принимать представителей двух клубов. После 
того, как процедуру заявки пройдут все команды, до старта чемпионата 
останется еще два дня - в этот срок те клубы, у которых останутся, скажем так, 
долги по каким-либо документам, смогут закрыть их. Конечно, без 
шероховатостей процесс обычно не проходит, но это нормально, это работа.  
Сергей Климович, спортивный директор ХК "Сибирь":  
- Список документов, которые мы должны предоставить для заявки команд КХЛ 
и МХЛ, - стандартный. То, что мы оказались первыми - случайность. Хорошо 
бы, конечно, быть первыми и в сезоне. Можно даже случайно, мы согласны 
(смеется). Ну а если серьезно - процесс заявки прошел без накладок, в Лиге 
работают профессионалы, которые всегда идут навстречу клубам и с 
пониманием относятся ко всем нашим проблемам.  

https://www.khl.ru/news/2019/08/12/454863.html 

К заголовкам сообщений 

"КХЛ посмотрела на щенков из клубов НХЛ и вырастила тигра". Как 
"Амур" поразил Америку (Sport24.ru, Москва, 12 августа 2019) 
Тигренок Лилу побывала в раздевалке хоккейной команды и на льду.  
В Северной Америке редко вспоминают о КХЛ. Европейские хоккей почти не 
вызывает интереса за океаном, где своих лиг навалом. О России же говорят 
только в контексте приезда или отъезда хоккеистов. Но на прошлой неделе 
случилось невозможное. Почти все крупные североамериканские СМИ 
запостили видео, сделанное в раздевалке "Амура". Общее количество 
просмотров не сосчитать - но точно превысило миллион.  
Все началось с милого ролика, которое появилось в официальном аккаунте 
КХЛ. На видео защитник Михал Йордан играет с тигренком в раздевалке клуба. 
"Арена "Амура" называется #ТерриторияТигров не просто так", - гласит подпись 
в твиттере.  
Символом хабаровского клуба является тигр. Амурский тигр - самый северный 
тигр, в настоящее время 95% всей популяции обитает на Дальнем Востоке 

https://www.khl.ru/news/2019/08/12/454863.html


 

 

России, в частности, в Хабаровском крае. В общем, дикими кошками в этом 
городе никого не удивишь. В Америке ничего подобного не происходило в 
раздевалках клубов, поэтому вызвало такую бурную реакцию. 
 - Обычный день в раздевалке клуба КХЛ, - не обошлось и без сарказма.  
 - В КХЛ разминаются с тиграми.  
На ролик обратил внимание даже твиттер скандально известного 
североамериканского подкаста Spittin' Chiclets.  
 - В КХЛ чисто случайно в раздевалках водятся тигры. Что за лига!  
Канадское издание Sportsnet круто обыграло ролик, вспомнив, что в НХЛ в 
последние годы стало модно заводить псов, выпускать их на лед и делать 
миллион фоток.  
 - КХЛ посмотрела на щенков из клубов НХЛ и вырастила...тигра.  
Затем в сети появилось еще одно видео, на котором тигренок роется в вещах 
защитника Валерия Васильева.  
 - Обычное дело для игроков "Амура"! Сначала договариваешься с тигром, а 
уже после собираешься на лед, - говорится в посте.  
В комментариях пользователи чаще всего задавались вопросом, почему с 
тигром обращаются как с домашним питомцем, ведь это дикое животное, 
которое должно жить на воле? Без радикально настроенных гринписовцев тоже 
не обошлось. 
КХЛ довольно оперативно выступило с заявлением, объяснив, что тигренка 
Лилу (ее имя) спасли люди и решили о ней позаботиться. 
 - В одном из российских зоопарков у тигрицы родились пятеро детенышей, а 
сосков всего четыре - в дикой природе такое случается очень редко, и обычно 
мать убивает самого слабого. Я забрал тигра, это оказалась девочка - мы ее 
выходили и назвали Лилу, в честь героини фильма "Пятый элемент". 
Собственно, всех моих подопечных я так же и приютил, - рассказал Sports.ru 
Михаил Зарецкий, который на своем участке в Подмосковье содержит 10 
тигров, пуму и льва.  
В "Амуре" тигренка очень полюбили и расставаться с ним не собираются. 
Вратарь Евгений Киселев решил прокатиться на льду с ней на руках. 
Мимишность этого ролика просто зашкаливает. К старту сезона клуб 
собирается выпустить ролик с Лилу, который можно будет увидеть на первом 
домашнем матче в Хабаровске. Интересно, продолжится ли дружба между 
хоккеистами и тигренком, когда она вырастит?  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-12-video-khk-amur-s-tigrom-vzorvalo-
internet-i-sotsialnyye-seti-khokkeisty-igrayutsya-s-tigrom-v-razdevalke-i-nosyat-na-
rukakh-na-ldu-video 

К заголовкам сообщений 

Сколько стоит просмотр футбола и хоккея на российском ТВ? (Аргументы 
и Факты (aif.ru), Москва, 12 августа 2019) 
Бесплатного спорта на российском телевидении становится все меньше. 
Последний пример - уход в онлайн-кинотеатр самого топового чемпионата в 
Европе - английской премьер-лиги. АиФ.ru подсчитал - сколько будет стоить 
подписка на все спортивные каналы.  
Российский футбол 
Цена: 299 руб/мес 
Год: 3588 руб 
Правообладателем на показ матчей Российской премьер-лиги (РПЛ) является 
телеканал "Матч", с которым лига подписала четырехлетний контракт. Согласно 
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договору, на общедоступном федеральном канале показываются 1-2 матча в 
тур. Все остальные игры в прямом эфире транслируются на премиальном 
канале "Матч премьер". Кроме самих матчей, канал предлагает эксклюзивный 
контент в виде интервью с тренерами по окончании встречи, 
специализированных обзорных и аналитических программ. Цена подписки - 299 
рублей в месяц. Кстати, в прошлом сезоне она составляла 219 руб/месс. Сезон 
длится с июля по май с перерывом на зиму. При этом клубы играют до 
середины декабря, а еврокубки начинаются в середине февраля, при том, что в 
январе-феврале показываются контрольные матчи со сборов, так что 
отключаться от футбольного особого смысла нет. Как и в июне, когда команды 
готовятся к новому сезону. Таким образом, за год просмотр всех матчей 
российского футбола выльется в 3588 рублей. 
Европейский футбол 
Цена: 380 руб/мес 
Год: 4560 руб 
Все топовые чемпионаты (теперь уже кроме английского) можно смотреть на 
специализированных канала "Матча" - "Футбол1", "Футбол2" и "Футбол3". Здесь 
показываются все самые интересные матчи чемпионатов Испании, Германии, 
Франции, а теперь и Португалии. Кроме национальных чемпионатов на этих 
каналах показываются абсолютно все матчи Лиги чемпионов.  
Английская премьер-лига 
Цена: 549 руб/мес 
Год: 3990 руб (до 30.09) 
Показ футбольного чемпионата в онлай-кинотеатре "Окко" - новая услуга на 
российском рынке. С этого сезона самый зрелищный футбольный турнир по 
многим оценкам Английская премьер-лига доступна только по платной 
подписке. Смотреть матчи можно скачав приложение онлайн-кинотеатра "Окко" 
на свой телевизор, либо в мобильных гаджетах - телефоне, планшете или на 
компьютере. 
До 30 августа можно купить годовую подписку по цене 3990 рублей (в первые 
дни после запуска продукта была цена 2990). Месячная подписка обойдется в 
549 рублей. Так же есть возможность оформить подписку на одни сутки за 199 
руб. 
После 30 августа годовые абонементы уйдут из продажи, останутся только 
месячные и суточные подписки. 
Российский хоккей 
Цена: 150 руб/мес 
Год: 1800 руб. 
Чтобы смотреть все самые интересные матчи Континентальной хоккейной лиги, 
нужно иметь канал КХЛ (входит в стартовые пакеты у основных операторов и 
доплачивать за него не нужно). Но есть и премиальный канал КХЛ HD - игры 
топовых команд зачастую показываются именно на нем. Так же там много 
эксклюзивного контента о жизни клубов, игроков, различные интервью. 
Итого:  
Если посчитать все затраты футбольно-хоккейного болельщика который готов 
смотреть все соревнования и он не готов от чего-то отказываться, то выложить 
придется кругленькую сумму - 13 998 рублей в год.  

https://aif.ru/sport/hockey/skolko_stoit_prosmotr_futbola_i_hokkeya_na_rossiyskom_
tv 

К заголовкам сообщений 
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КХЛ: новости клубов 
 

Полуфинал в планах, Кубок Гагарина - в мечтах. Навстречу сезону. 
"Спартак" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 августа 
2019) 
"Спартак" этим летом провел одну из самых мощных трансферных кампаний в 
своей новейшей истории. Патрик Херсли и Яков Рылов призваны укрепить 
оборону, Денис Кокарев должен стать лидером раздевалки, а задача добавить 
команде уверенности в собственных силах и привить победный дух возложена 
на Олега Знарка.  
Прошлый сезон  
"Спартак" во второй раз подряд вышел в плей-офф и времена, когда команда 
финишировала на дне таблицы Западной конференции или вовсе пропускали 
сезон из-за финансовых проблем, кажется, остались в прошлом. Регулярный 
чемпионат поделился у "Спартака" сразу на три части. В первой 
невыразительная игра команды стоила поста Вадиму Епанчинцеву. Тому 
самому тренеру, который впервые за семь лет вывел красно-белых в плей-офф 
КХЛ.  
Но как бы не больно было болельщикам расставаться с Епанчинцевым, стоит 
признать, что перестановка на тренерском мостике пошла команде на пользу. 
Пусть затяжных выигрышных серий "Спартак" и не выдавал, но баланс побед и 
поражений на том отрезке сезона оказался явно в его пользу. Перед Новым 
годом красно-белые шли на пятом месте Запада. Однако претендовать на 
более высокие позиции не получилось - финиш регулярки оказался напрочь 
завален. В последних девяти матчах гладкого чемпионата "Спартак" потерпел 
восемь поражений.  
И вот, наконец, четвертая и самая драматичная часть сезона - плей-офф. 
Перед битвой со СКА спартаковцы вспоминали события первого в истории 
розыгрыша Кубка Гагарина, когда одолели питерских армейцев. Нынешний 
баланс сил был явно не в пользу "Спартака", но красно-белые сотворили 
локальную сенсацию. После двух стартовых встреч они вели 2-0 в серии и, 
больше того, одержали обе победы в гостях. Но чуда не случилось, затем 
последовали четыре поражения подряд. Однако, к чести спартаковцев, стоит 
отметить, что три из этих матчей завершились с разницей в одну шайбу.  
Тренер  
Сам факт приглашения на пост главного тренера Олега Знарка говорит о 
высочайших амбициях "Спартака". Специалист дважды брал Кубок Гагарина, а 
на уровне сборных выиграл все возможные трофеи, включая чемпионат мира и 
столь долгожданное олимпийское золото. В нашем хоккее нет тренера более 
титулованного, чем Олег Знарок. Да, последний год Олег Валерьевич 
находился в состоянии безработного, но вынужденный простой сделал его 
только голоднее до хоккея и побед.  
Селекция  
Одного назначения золотоносного тренера для подкрепления амбиций мало. 
Однако не подкачала и селекция, и теперь "Спартак" выглядит одной из самых 
интересных команд Западной конференции. В клубе остались практически все 
лидеры прошлого сезона. Разве, что уход Ярослава Дыбленко в СКА выглядит 
достаточно болезненным.  
Но до той поры, пока мы не взяли в расчет приобретения "Спартака". Приход 
Якова Рылов а и в особенности Патрика Херсли с лихвой компенсируют потерю 
Дыбленко. Трансфер шведского защитника и вовсе выглядит трансферной 
бомбой. "Спартак" получил одного из лучших оборонцев КХЛ, хоккеиста, 



 

 

незаменимого при игре в большинстве. В прошлом сезоне Херсли набрал 33 
(14+19) очков и это при том, что он провел чуть больше половины регулярного 
сезона.  
Заслуживает внимания и переход Дениса Кокарева. Не сказать, чтобы он был 
на первых ролях в "Витязе", но в его случае результативность не так важна. 
Трансфер Кокарева - это больше разговор про командную химию и победные 
традиции. Денис - чисто знарковский игрок, выигрывавший с ним Кубок 
Гагарина и на зубок выучивший требования Знарка. А значит Кокарев 
рассматривается на роль проводника тренерских идей на льду.  
Лидер. Юлиус Гудачек  
Переход Юлиуса Гудачека в стан "Спартака" прошлым летом уже можно 
назвать большой удачей клубного офиса. Словацкий вратарь оставил очень 
приятное впечатление в регулярном чемпионате и был приглашен на Матч 
Звезд КХЛ в Казани. И, думается, знаменитое Гуда-шоу явилось не главной 
причиной. 91,6% отраженных бросков - показатель хоть и не выдающийся, но 
для игры за команду из середины таблицы, вполне пристойный. Но истинные 
лидерские качества Гудачек продемонстрировал в плей-офф, где выдал 
отменную серию против СКА. Заслуга голкипера в двух победах огромна, а его 
93,4% отраженных бросков поражают.  
Молодой игрок. Максим Цыплаков  
Одна из главных надежд нового "Спартака" провел волшебный прошлый сезон, 
набрав 9 (4+5) очков в 31 матче. Достаточно удивительно, но на уровне МХЛ 
Цыплаков не демонстрировал выдающейся результативности. 16 
результативных баллов в позапрошлом сезоне - его потолок на уровне 
молодежной лиги.  
Интересно, что самым плодотворным отрезком Цыплакова в сезоне 2018/2019 
стал январь. "Спартак" тогда валился, терпел одно поражение за другим, а 20-
летний форвард набирал очки в четырех матчах подряд. Сыграть в плей-офф 
Цыплакову так и не довелось, но у него есть все возможности доказать свою 
состоятельность новому тренерскому штабу.  
Чего ждать в новом сезоне?  
За одно межсезонье "Спартак" превратился из крепкого середняка с 
симпатичной игрой в потенциально одну из лидирующих команд Западной 
конференции. В недавнем интервью официальному сайту КХЛ форвард 
Мартиньш Карсумс несколько раз упомянул победу в Кубке Гагарина. Она 
теперь не кажется спартаковцам чем-то недостижимым и нереальным. Конечно, 
составить конкуренцию ЦСКА на длинной дистанции регулярного чемпионата 
красно-белым вряд ли получится. Но вот старт плей-офф с более высоким 
посевом, чем у соперника не станет сенсацией. Больше того, место в первой 
четверке Запада с таким составом и тренерским штабом выглядит наиболее 
реальной задачей. Но для нынешнего "Спартака" регулярный чемпионат 
должен стать не более, чем трамплином перед решающим прыжком. Доселе 
потолком для красно-белых в кубковых баталиях был четвертьфинал (аналог 
нынешнего полуфинала конференции). И повторение этой задачи сейчас 
выглядит для "Спартака" лишь программой минимум.  

https://www.khl.ru/news/2019/08/12/454847.html 
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Победа "Динамо", волевое "Торпедо" и дерзкий "Хумо" (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 12 августа 2019) 
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Автор AllHockey.Ru подводит итоги традиционного предсезонного турнира - 
Кубка губернатора Нижегородской области, прошедшего с 7 по 11 августа на 
берегах Волги. 
Турнир в Нижнем Новгороде стал 11-м в истории, на этот раз участие в нем 
принял новичок как турнира, так и ВХЛ - "Хумо" из Ташкента. А победу в нем 
одержало московское "Динамо".  
"Динамо" (Москва) 
В новый сезон команда Владимира Крикунова вступит без одного из 
прошлогодних лидеров своих атак Дмитрия Кагарлицкого, который перешел в 
СКА. Тем не менее, это не помешало ей доказать, что с нападением у нее дела 
в порядке. В качестве ударного сочетания в Нижнем Новгороде была 
опробована тройка Петерссон - Шипачев - Тарасов. В целом, стоит признать, 
что ребята справились с возложенными на них задачами неплохо - на их счету 
оказалось три из тринадцати голов, забитых на турнире. Порадовал также 
молодой Иван Муранов. 19-летний форвард, который уже появлялся в составе 
первой команды в прошлом сезоне, сделал хорошую заявку на то, чтобы 
окончательно закрепиться в основе. Он забросил две шайбы и сделал одну 
результативную передачу. Помимо него, еще по три очка набрали 
вышеназванные Петерссон, Тарасов и Шипачев. Собственно, так динамовцы и 
стали самым результативным коллективом турнира. Они выиграли во всех 
четырех матчах, пропустив меньше всего шайб, а именно - пять.  
Усиление в команду поступало прямо по ходу Кубка. Владимир Брюквин играл 
за олимпийскую сборную России в Сочи, поэтому он не мог принять участие в 
первых матчах. Но к финалу он успел прибыть в расположение команды. И в 
решающей игре с "Торпедо" он отдал голевой пас на Алексеева, который 
позволил ему забросить вторую шайбу в матче.  
"Торпедо" 
Хозяева турнира в рамках Кубка Губернатора традиционно решали целый ряд 
разноплановых задач. Дэвид Немировски испытал в деле множество молодых 
хоккеистов для того, чтобы выделить потенциальных игроков основного состава 
и отделить тех, кому предстоит работать над собой в фарм-клубе. Подобным 
экспериментальным составом торпедовцы едва не отобрали очки у столичного 
"Динамо" в первый день турнира, однако затем оступились в поединке с "Хумо". 
Перед заключительным игровым днем группового этапа торпедовцы попали в 
непростую турнирную ситуацию, а статус хозяина площадки и полные трибуны 
требовали выхода в финал. 
Положение нужно было срочно спасать, и под горячую руку хозяев попало 
минское "Динамо". Причем, для того, чтобы выйти в финал, торпедовцам нужно 
было в матче с минчанами одержать сразу две победы: в основное время и в 
серии регламентированных буллитов. В итоге импровизированный полуфинал 
получился по-настоящему остросюжетным. Нижегородцы повели после первого 
периода со счетом 2:0, но к середине третьей двадцатиминутки соперник смог 
выровнять положение. Такой результат оставлял "Торпедо" без участия в 
финальном матче, поэтому вторая пропущенная шайба крайне их разозлила. 
Злость эта выразилась в четырех голах, забитых в промежутке с 50-й по 57-ю 
минуты.  
Последняя игра турнира между "Торпедо" и московским "Динамо" стала едва ли 
не лучшей в плане содержания и накала. Первый период прошел при равной 
борьбе, но динамовцы вышли вперед, благодаря голу Муранова. Во второй 
двадцатиминутке преимущество бело-голубых увеличил Андрей Алексеев. 
Хозяева бросились спасать положение, но у них получилось лишь забить гол 
престижа. Постарался еще один новичок - Павел Варфоломеев. Таким 



 

 

образом, "Торпедо" продолжило свою медальную традицию на Кубке 
губернатора Нижегородской области. Еще ни разу "автозаводцы" не оставались 
по итогам домашнего турнира без наград. Не обошлось и без индивидуальных 
достижений.  
"Хумо" 
Выступление узбекского новичка ВХЛ стало приятным сюрпризом для тех, кто 
наблюдал за турниром. Нет, конечно, мы знали, что клуб из Ташкента собрал 
приличный состав из игроков, большая часть которых в свое время была не на 
последних ролях в КХЛ. Но стоит отметить, что Евгению Попихину за 
достаточно короткий срок удалось слепить из них достаточно неплохую 
команду, которая смогла на равных бороться со своими соперниками. На Кубке 
губернатора многие отводили "Хумо" роль аутсайдера, но команда, названная в 
честь мифической птицы счастья, явно не собиралась с ней мириться. В первом 
матче коллектив Попихина ввязался в перестрелку с минским "Динамо", из 
которой вышел побитым со счетом 3:6. Из этой встречи ему удалось сделать 
нужные выводы, и уже в следующем матче с "Торпедо" он сыграл более 
организованно.  
Игра с белорусами не обманула ожиданий болельщиков и получилась весьма 
результативной. Вот только на сей раз интриги в ней не было никакой. Уже к 36-
й минуте "Хумо" вел со счетом 5:0 - отличились Григоренко, который оформил 
дубль, Яценко, Пепеляев и Здунов. Единственное, на что сподобилось 
"Динамо" - шайба Павловича в третьем периоде. Таким образом, "Хумо" стал 
третьим на Кубке губернатора Нижегородской области и подтвердил, что в 
наступающем сезоне он сможет наделать много шума в ВХЛ. 
"Динамо" (Минск) 
Минский коллектив сейчас находится в стадии строительства. Крейг Вудкрофт 
взял с собой в Нижний Новгород большое количество новичков. Впрочем, как 
отметил наставник коллектива, изменения в составе будут и после Кубка 
губернатора. А они действительно нужны, особенно в том, что касается 
обороны. Этим летом столицу Беларуси покинули два ведущих защитника 
команды - Хенкель и Лисовец, и дела без них пока что обстоят туговато. 18 
пропущенных шайб в четырех матчах явно не могут устроить ни Вудкрофта, ни 
болельщиков. Из позитива отметим игру Александра Павловича. 30-летний 
форвард, у которого не задался прошлый сезон, к наступающему чемпионату 
подходит в неплохой форме, о чем говорят его три шайбы, заброшенные на 
турнире. С этим показателем он стал лучшим снайпером Кубка губернатора. А 
вот выступление команды, в целом, подкачало.  
Минчане начали с крупной победы со счетом 6:3 над "Хумо", а вот со своими 
соперниками по КХЛ - московским "Динамо" и "Торпедо" - они совладать не 
смогли. Как итог - в игре за третье место они вновь встретились с командой из 
Ташкента и получили "ответку" в виде поражения со счетом 1:5. Создание 
нового коллектива в "Динамо" продолжается. Возможно, более конкретную 
картину мы сможем увидеть уже на Кубке Латвийской железной дороги, где 
подопечные Вудкрофта сыграют с рижскими одноклубниками, "Ак Барсом", 
"Локомотивом" и "Автомобилистом". 
По окончании турнира состоялась торжественная церемония закрытия. 
Губернатор Нижегородской области Глеб Никитин поблагодарил команды за 
участие, а также вручил награды лауреатам. Лучшим вратарем турнира был 
признан Иван Бочаров. Лучшим защитником - Юусо Хиетанен (оба - "Динамо"). 
Наконец, лучшим нападающим Кубка Губернатора 2019 года стал торпедовец 
Джордан Шредер!  



 

 

Вообще, стоит отметить, что турнир в очередной раз прошел на высоком 
уровне с точки зрения организации. Искренне надеемся, что ровно через год на 
берегах Волги, как и несколько дней назад, также соберется интересный состав 
участников, и мы увидим в их исполнении красивую и зрелищную игру!  

https://allhockey.ru/article/show/361001-
Pobeda_Dinamo_volevoe_Torpedo_i_derzkij_Humo 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" удостоился похвалы от Президента Казахстана за выигрыш 
домашнего турнира. КХЛ представила ТОП событий недели (Sports.kz, 
Караганда, 12 августа 2019) 
Кубок Президента Казахстана отмечен в традиционной рубрике на KHL.ru.  
"Глубоко ошибается тот, кто думает, что любой предсезонный турнир был и 
остается незначительным событием. К примеру, нашим соседям в Казахстане 
победа "Барыса" на Кубке Президента в Нур-Султане принесла массу 
позитивных эмоций. Во-первых, команда выиграла домашний турнир впервые 
за четыре года. Во-вторых, показала содержательный хоккей, быстрее 
остальных адаптировавшись к площадке канадского размера. В-третьих, 
выглядела единым целым даже без многолетних лидеров - Кевина Даллмэна, 
завершившего карьеру, и Брэндона Боченски, также склоняющегося к такому 
решению. Наконец, успех не остался незамеченным в верхах. Президент 
Казахстана Касым-Жомарт Токаев поздравил команду с выигрышем титула в 
личном твиттере.  
"Барыс" одержал на турнире четыре победы за пять дней (в среду над "Ак 
Барсом" 5:1, в четверг над "Нефтехимиком" 5:3, в субботу над 
"Автомобилистом" 3:2, в воскресенье над "Салаватом Юлаевым" 2:1Б) и, 
похоже, не собирается сдавать позиции, достигнутые в минувшем сезоне. Тогда 
он занял второе место на Востоке по итогам регулярного чемпионата и вышел 
во второй раунд Кубка Гагарина", - сообщается в публикации. 

https://www.sports.kz/news/baryis-udostoilsya-pohvalyi-ot-prezidenta-kazahstana-za-
vyiigryish-domashnego-turnira-khl-predstavila-top-sobyitiy-nedeli 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Прыжок "Барыса". КХЛ подвела итоги Кубка президента Казахстана 
(Sports.kz, Караганда, 12 августа 2019) 
В Нур-Султане завершился Кубок президента Республики Казахстан, который 
стал одним из самых представительных турниров нынешнего межсезонья. 
Несмотря на присутствие квартета конкурентов по Континентальной лиге, 
победу на домашнем льду праздновал местный "Барыс". KHL.ru постарался 
разобраться в увиденном.  
"Оговоримся сразу: все оценки будут исключительно субъективными. Команды 
проходят интенсивную подготовку к новому сезону, одновременно 
просматривая новичков и нащупывая игровые взаимосвязи. У кого-то это 
получается лучше, у кого-то - хуже. Однако никто не может гарантировать, что 
герои летних турниров будут столь же впечатляюще смотреться и на 
протяжении регулярного чемпионата КХЛ. Поэтому нам предстоит нелегкая 
задача сквозь нынешние неясные конкуры угадать лидеров завтрашнего дня.  
"Барыс"  
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Казахстанская команда произвела наиболее цельное впечатление среди всех 
участников. Понятно, что свою роль здесь сыграл фактор родных стен: давать 
маху при домашней публике не хочет никто. Перед наставником команды 
Андреем Скабелкой стояла задача найти новых лидеров взамен выбывших. 
Летом об окончании карьеры объявил Кевин Даллмэн, до сих пор под вопросом 
находится возвращение опытного Брэндона Боченски. 
"Автомобилист"  
Яркая игра команды в прошлом сезоне автоматически сделала из нее одного из 
фаворитов сезона нынешнего. В Нул-Султане подопечные Андрея 
Мартемьянова дали понять: считаться с ними придется каждому. Болельщики 
мечтали увидеть появление на льду в майке клуба звездного Павла Дацюка, но 
уральцы пока не спешат форсировать события. По словам наставника, 
знаменитый форвард сам решит, когда будет готов физически. 
А вот лидеров прошлого сезона Якуба Коваржа, Найджела Доуса и Дэна 
Секстона любители хоккея увидели. Пока они только набирают ход, но время 
еще есть. Неплохо проявили себя новички команды Джефф Плэтт, Брукс 
Мэйсек, Питер Холланд. Вообще же, в Казахстан уральцы привезли шесть 
пятерок, так что выбор у них широкий.  
"Ак Барс"  
Казанский клуб переживает турбулентное лето. Легенду тренерского цеха 
Зинэтулу Билялетдинова на скамейке запасных сменил Дмитрий Квартальнов. 
Серьезные перестановки произошли и в составе команды. Не удивительно, что 
в первом контрольном матче межсезонья казанцы только по буллитам одолели 
скромный "Нефтяник" (2:1). 
В итоге именно "Ак Барс" презентовал публике в Нур-Султане самое большое 
количество новобранцев - сразу 13 человек. Например, ворота команды 
поочередно защищали сразу три голкипера - Адам Рейдеборн, Артур Мисбахов 
и Тимур Билялов. Среди полевых игроков обратили на себя внимание Микаэль 
Викстранд, Эмиль Галимов и Игорь Ожиганов. Делать более подробный разбор 
сейчас бесполезно, тренерскому штабу предстоит еще большая работа. Об 
этом говорит и разгромное поражение казанцев в престижном матче с 
"Барысом" (1:6). 
"Салават Юлаев"  
Уфимцы во время межсезонья руководствуются старым проверенным девизом: 
поспешай, не торопясь. Вот и в Нур-Султане они взяли старт на день позже 
остальных участников. Селекция нынешним летом у "Салавата Юлаева" 
точечная: новичков немного, зато все стоящие. Достаточно отметить хотя бы 
талантливого Никиту Сошникова или опытного Сакари Маннинена, который 
сходу стал центрфорвардом ударного звена. 
Своих лидеров во главе с Юхой Метсолой и Линусом Умарком тренерский штаб 
уфимцев берег и выпускал на лед не слишком часто. И так понятно: когда 
понадобится, эти ребята покажут себя. Зато большое количество игрового 
времени получила молодежь. И 17-летний нападающий Родион Амиров, 
записавший на свой счет две заброшенные шайбы, отплатил за доверие 
сторицей.  
"Нефтехимик"  
Нижнекамские селекционеры летом не ленились и привели в команду 
несколько звучных имен. В числе новичков "Нефтехимика" оказались бывший 
вратарь сборной страны Константин Барулин, опытные защитники Виталий 
Атюшов и Максим Игнатович, заокеанские нападающие Зак Митчелл и Мэтт 
Уайт. Только вот пока это все только имена, не больше. В Нур-Султане 
подопечные Вячеслава Буцаева не продемонстрировали ни игры, ни 



 

 

результата, уступив все четыре своих поединка. В общем, работы у тренеров 
еще непочатый край", - пишет сайт Кhl.ru. 

https://www.sports.kz/news/pryijok-baryisa-khl-podvela-itogi-kubka-prezidenta-
kazahstana 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" позорно проиграло клубу из Узбекистана, созданному с нуля. 
Ташкент заменит белорусов в КХЛ? (Sport24.ru, Москва, 12 августа 2019) 
Команде из Минска пора беспокоиться за свое место в КХЛ.  
Жизнь приучила нас к тому, что успех того или иного вида спорта в России 
зависит от пристрастий сильных мира сего. Играл в теннис Борис Ельцин - 
были и у нас и Кафельников с Сафиным, и большие победы, и Кубок Кремля 
считался престижным турниром. Пришел к власти Владимир Путин, и на местах 
все тут же надели кимоно. Стоило президенту страны встать на коньки, как 
придумали КХЛ, а госкомпании поголовно стали спонсировать хоккейные 
команды. Все это воспринимается как данность, но стоит отправиться в 
соседнюю Беларусь, и можно увидеть, что такая стройная схема работает 
далеко не всегда и не везде. 
Александр Лукашенко - страстный поклонник игры с шайбой. В нее он погружен 
даже глубже (и главное - дольше) Путина, но белорусскому хоккею это на 
пользу особо не идет, а иногда даже вредит. Батька то и дело машет шашкой, 
срубая головы руководителей. После нескольких уголовных дел заниматься 
хоккейным хозяйством в Беларуси стало невыгодно, а порой и вовсе опасно. 
Увлечение Лукашенко не помешало его сборной вылететь из элитного 
дивизиона чемпионата мира, а минскому "Динамо" занять предпоследнее место 
в минувшем сезоне КХЛ. А судя по результатам недавно завершившегося 
предсезонного турнира в Нижнем Новгороде, до светлого будущего местному 
хоккею еще очень далеко. 
На Кубке губернатора Нижегородской области минское "Динамо" заняло 
последнее место, выиграв всего один матч. Но пугают не сами по себе 
результаты, а как и кому проигрывали белорусы. От московских одноклубников 
они попустили четыре шайбы, ответив всего одной. Шокирующим стал 
результат матча с хозяевами турнира - 2:6. А ведь "Торпедо" далеко не 
фаворит предстоящего сезона, команда Дэвида Немировски будет бороться за 
место в восьмерке Западной конференции. Оборона "Динамо", которая в 
межсезонье недосчиталась Кристиана Хенкеля и Евгения Лисовца, трещала по 
швам. Не выручали и вратари, а большинство хромало на обе ноги. 
У Крэйга Вудкрофта, который вернулся на пост главного тренера минского 
"Динамо", есть несколько оправданий. Во-первых, из всего набора легионеров в 
Нижнем Новгороде играл всего один - Францис Паре. Очевидно, что 
защитниками Стефаном Эллиоттом и Марком-Андре Граньяни, нападающим 
Дрю Шором и особенно с вратарем Юнасом Энратом "зубы" будут совершенное 
другой командой. На просмотре у "Динамо" было порядка 20 игроков, и 
Вудкрофт уже заявил, что турнир в Нижнем Новгороде дал понять, с кем стоит 
идти в сезон, а с кем - нет. Можно добавить и то, что белорусы находились под 
нагрузками, но это обычная ситуация для предсезонки. Соперники "Динамо" 
были не многим свежее. 
А вот что заставляет бить в набат, так это результат матча за третье место. В 
нем минское "Динамо" сошлось с командой, которой еще полгода назад не 
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существовало в природе. "Хумо" - новичок Высшей лиги из Узбекистана, чья 
федерация вступила в ИИХФ только в 2013 году. И вот этой собранной на 
коленке команде из совершенно не хоккейной страны белорусы проиграли со 
счетом 1:5! Да, до этого была победа над тем же "Хумо" со счетом 6:3, но 
запоминается, как известно, последнее. Быть настолько беспомощными на 
фоне команды из низшей лиги нельзя ни в сентябре, ни августе, ни в июне.  
Так кто же обыграл минское "Динамо"? Говорить, что белорусов вынесли 
узбеки, конечно, неправильно. В составе "Хумо" всего пара местных игроков.  
Основным вратарем "Хумо" в дебютном сезоне будет Роман Смирягин. 
Последние пару сезонов он прописался в Высшей лиге, но до этого долгое 
время был бессменным бэкапом в "Северстали". В обороне бросается в глаза 
фамилия Алексея Пепеляева, на счету которого свыше 300 игр в КХЛ. Еще в 
прошлом сезоне 35-летний защитник надевал форму московского "Динамо". 
Совсем недавно играл в элите и Роман Таталин - бывший игрок "Адмирала". Ну 
а нападение, где наигрывается связка из чемпионов мира среди молодежи 
Воронин - Валуйский, и вовсе выглядит убийственной по меркам Высшей лиги.  
Герои Баффало, оказавшиеся ненужными в КХЛ, не единственные, к кому стоит 
присмотреться в составе "Хумо". Не менее звездный новичок узбекской 
команды - Павел Здунов, до недавнего времени выступавший за "Нефтехимик". 
В 2010 году он выиграл Кубок Харламова со "Стальными Лисами", а когда 
пробился в главную команду Магнитогорска, удостоился приза имени Алексея 
Черепанова, который вручается лучшему новичку КХЛ. Впрочем, Здунов - не 
единственный воспитанник "Магнитки", добравшийся до Ташкента. В игре с 
минским "Динамо" четыре очка набрал Евгений Григоренко, которого Майк 
Кинэн когда-то наигрывал в большинстве уральского клуба. 
Команда, которую в Ташкенте собирал бывший генменеджер рижского "Динамо" 
и "Льва" Нормурд Сейейс, вполне может сравниться по звездности с тем 
подбором исполнителей, что есть под рукой у Вудкрофта. Да, речь скорее про 
звучность имен. Да, с иностранцами минчане будут куда больше напоминать 
команду КХЛ. Однако на турнире в Нижнем Новгороде уловить разницу между 
клубами из Беларуси и Узбекистана было непросто. Это можно расценить как 
комплимент амбициозному руководству "Хумо", так и как деградацию "Динамо", 
ниже которого в прошлом сезоне финишировал только покинувший лигу 
"Слован". Если Лукашенко в ближайшие пару лет не наведет порядок в 
любимом виде спорта, мы не удивимся, что вариант с заменой Минска на 
Ташкент в КХЛ воплотится в реальность.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-12-khumo-iz-tashkenta-razgromil-minskoye-
dinamo 

К заголовкам сообщений 

Хоккей. Стефан Эллиотт: минское "Динамо" - замечательный клуб, 
отличное место. Но мне здесь будет недоставать кленового сиропа 
(Прессбол (pressball.by), Минск, 12 августа 2019) 
Новичок минского "Динамо" Минск Стефан Эллиотт рассказал, что готов стать 
одним из лидером коллектива.  
"Я рад вернуться в Континентальную хоккейную лигу и быть частью такого 
замечательного клуба, как "Динамо-Минск". Это захватывающее чувство.  
Знал, что еду в отличное место, здесь много моих хороших знакомых, с 
которыми, конечно же, советовался перед переходом в "Динамо". Общался и с 
бывшими игроками клуба, с которыми ранее доводилось вместе выходить на 
лед. Радует, что контракт подписал Дрю Шор - это великолепный хоккеист. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-12-khumo-iz-tashkenta-razgromil-minskoye-dinamo
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Поэтому уверен, что нас ждем хороший сезон. Мне не терпится вступить в игру 
и проверить свои силы на "Минск-Арене", о которой я наслышан.  
За свою карьеру я выступал за многие клубы из разных стран, но у меня нет 
необходимости брать с собой какие-либо вещи, достаточно только телефона, 
который всегда с собой. Конечно, здесь будет кое-чего недоставать, например, 
кленового сиропа. Но больше скучаю по родным. Однако хоккей всегда 
помогает отвлечься от грустных мыслей".  

https://www.pressball.by/news/hockey/334326 

К заголовкам сообщений 

Турнир в Челябинске: Скудра покритиковал судейство, а Косов уехал на 
такси (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 12 августа 
2019) 
"Трактор" делает ударную тройку из бывших энхаэловцев. 
В Челябинске настолько соскучились по хоккею, что даже на дневной матч 
Кубка губернатора без участия "Трактора" приходит полторы тысячи зрителей. 
"Магнитка" играет со сборной турнира, которую наспех собрали из трех 
остальных команд после снятия "Куньлуня". Возможно, причина зрительского 
ажиотажа - наличие в сборной двух пятерок местных воспитанников. Но 
наверняка есть и погодный фактор: поход на хоккей - спасение от духоты на 
улице. 
После игры под трибунами ходит генеральный менеджер "Сочи" Сергей 
Гомоляко. Он много лет работал в Челябинске и снова приехал в родной город. 
Гомоляко в хорошем настроении и смеется. Еще бы: "Сочи" выиграл домашний 
кубок, обыграв СКА и "Авангард". Рядом - не заявленный на игру защитник 
"Магнитки" Виктор Антипин. Его отец Владимир что-то долго объясняют Вадиму 
Антипину, младшему брату Виктора. Он зажег на сборе в Италии, где набрал 
три очка в матче с "Витязем". Но на турнире играет не за "Магнитку", а за 
сборную кубка. 
Мимо проходит готовящийся к вечернему матчу вратарь "Северстали" 
Владислав Подъяпольский. Он не слышит и не видит ничего вокруг: на 
приветствие вообще не реагирует. Видимо, слишком сильно сосредоточен на 
подготовке к матчу. А молодежь "Магнитки" обсуждает игрока череповчан, 
выступающего в маске: "Он вроде 2003 года рождения". Парни преувеличивают 
- это нападающий Максим Неволин, которому в ноябре исполнится 18. До 
достижения совершеннолетия без маски играть нельзя.  
ЧЕККЕР "КОЛАМБУСА" ПРИЕХАЛ В КХЛ ЗАБИВАТЬ  
Уже за час до начала матча хозяев с "Северсталью" в фойе "Арены Трактор" 
многолюдно. Народ воодушевляется, когда узнает, что впервые на турнире 
сыграют все легионеры. Кроме Эндрю Кэйлофа, который только недавно 
приехал в Челябинск. "Томас был лучшим во второй половине прошлого 
сезона. Я был счастлив, когда его продлили. Седлак постоянно играл в НХЛ, 
так что ждем от иностранцев много голов", - радуется болельщик Артем, уже 
купивший абонемент на предстоящий сезон. 
В это межсезонье "Трактор" сделал ставку на чехов, подписав нападающих 
Лукаша Седлака из "Коламбуса" и Томаша Гику из "Вегаса". Главный тренер 
челябинцев Петерис Скудра выпускает их в первом звене вместе с Кристианом 
Томасом: похоже, это прототип ударной тройки "Трактора". Выглядит солидно, 
вот только кандидатура Седлака вызывает вопросы. Он отыграл три 
полноценных сезона за "Коламбус", но был там чеккером и забросил всего 15 
шайб. Сам Лукаш уверен, что у него получится перестроиться: "Я не забыл, как 
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забивать и готов к новой роли. Теперь я должен играть в созидательный хоккей, 
и это приносит мне намного больше удовольствия". 
Матч с "Северсталью" точно не может дать ответ на этот вопрос. Седлак и Гика 
постоянно выходят в меньшинстве, а в атаке у них ничего не получается. "В 
большинстве не получилось сыграть так качественно, как хотелось бы", - 
констатировал после матча Скудра. Седлак видит потенциал во 
взаимопонимании: "Нам легче играть с Гикой и Томасом, потому что мы всегда 
можем обсудить игровые моменты на английском". Два чешских форварда 
"Трактора" играли в одной тройке за чешскую сборную на МЧМ-2012 и МЧМ-
2013.  
ВОСПИТАННИК "АК БАРСА" ВЕРНУЛСЯ В КХЛ. ПОКА НА ПРОСМОТР  
После матча около тридцати болельщиков ждут игроков "Трактора" у выхода со 
дворца. Никто из хоккеистов не отказывает. Даже вратарь Василий Демченко, 
который выходит с маленьким ребенком на руках. Особой популярностью 
пользуется нападающий Ярослав Косов, который красиво реализовал буллит в 
первом периоде. На лице Ярослава нет ни капли радости - видимо, из-за того, 
что у него до сих пор просмотровый контракт. Но ради автографов детям он 
даже прерывает телефонный разговор. Не хочется лишний раз вспоминать все 
его истории, но просто знайте - после матча он уехал из дворца на такси.  
 Василий Демченко  
У раздевалок мне навстречу идет воспитанник "Ак Барса" Андрей Алексеев. 31-
летний форвард пропустил прошлый сезон из-за тяжелой травмы 
позвоночника, восстановился и вернулся в КХЛ. Пока он на просмотре в 
"Северстали" и на турнире играет за сборную кубка. С главным тренером 
череповчан Андреем Разиным Алексеев работал уже в четырех клубах. Разве 
могут его не оставить на постоянный контракт? "Посмотрим", - загадочно 
улыбается Андрей. И рассказывает, что первый турнир предсезонки у команд 
Разина всегда провальный. Причина - изнурительные тренировки с огромными 
баллонами. 
Их избежал новичок "Северстали" Ансель Галимов. В июле он постоянно 
выкладывал в инстаграме видео с индивидуальных тренировок. Но почему-то 
только в зале, и было непонятно, работал ли он на льду. "Да просто некому 
меня снимать было", - объясняет Галимов. И рассказывает, что перешел в 
череповецкий клуб за игровым временем. Хотя его ему никто не гарантировал. 
Но при довольно скромном составе "Северстали" Ансель точно должен играть в 
топ-6 и большинстве. Как и в своей первой игре за новый клуб.  
В "Авангарде" Галимов играл в четвертом звене в среднем по 10 минут за матч, 
выполняя много черновой работы. И из-за этого как-то забылось, что вообще-то 
он способен много забивать. "Надо перестроиться, и я к этому готов", - уверен 
игрок. Придется, ведь без него креативных форвардов в команде не так много. 
В первых двух матчах Кубка губернатора Челябинской области "Северсталь" 
забивает по одному голу.  
Болельщики "Трактора" тем временем не дожидаются всех игроков. Федор 
Малыхин, Андрей Попов и еще несколько хоккеистов, видимо, уходят через 
другую дверь. Зато менеджер челябинцев Роман Беляев проходит 
незамеченным. Хотя взять автограф у него стоило бы только за обмен 
ненужного "Трактору" Никиты Жульдикова в "Салават Юлаев" на Сергея 
Терещенко, который сейчас играет в первой паре челябинской команды. Или за 
приобретение прав на Седлака у "Локомотива". 

http://sport.business-gazeta.ru/article/243320 

К заголовкам сообщений 
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Юрий Платонов: "Конкуренция всегда в плюс, если она здоровая" 
(MagCity74.ru, Магнитогорск, 12 августа 2019) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" подвел итоги второго матча на 
Кубке губернатора Челябинской области.  
- На турнире идете со стопроцентным результатом, но, при этом немного 
прослеживается сумбур в действиях. Чем можешь это объяснить?  
 - Просто еще не совсем сыгрались. Звенья меняются. И из-под нагрузок не до 
конца вышли. Это только предсезонный турнир. Еще есть время, чтобы что-то 
подправить. 
 - На что, прежде всего, обращает внимание тренерский штаб команды?  
 - Есть система, которую нам нужно выполнять. Подсказывают по ошибкам, что 
где подправить, по выбору позиции. В основном обращаются внимание на 
систему и на тактику. 
 - Сегодня пришлось сыграть против своих одноклубников, которые 
командированы в сборную Кубка губернатора. Как восприняли это в 
раздевалке?  
 - Не знаю, вроде обычно восприняли. Конечно, пошутили, мол, "сборная, 
сборная". Так, ничего особенного - обычная игра. Без разницы кто против тебя 
играет. 
 - То есть, ты даже не замечаешь кто против тебя выходит на льду?  
 - По-разному бывает. Иногда видишь и знаешь, как против конкретного игрока 
лучше сыграть. Все-таки иногда замечаешь, да. 
 - В команде сейчас много новичков: и опытных парней и ребят из "Стальных 
Лисов". Как тебе атмосфера в раздевалке?  
 - Все супер! Классная атмосфера, все друг друга поддерживают. Ребята 
постарше подсказывают молодым. Кто-то шутит в раздевалке. Мне все 
нравится. 
 - В "Металлурге" практически шесть полноценных звеньев. Согласен с тем, что 
такая конкуренция только в плюс молодым игрокам?  
 - Конечно. Конкуренция всегда в плюс, когда она здоровая. Но не надо 
смотреть на других, нужно смотреть на себя - выходить и показывать свою 
лучшую игру.  

http://www.magcity74.ru/news/53239-jurij-platonov-konkurencija-vsegda-v-pljus-esli-
ona-zdorovaja.html 

К заголовкам сообщений 

Ансель Галимов: "Никто не гарантировал игровое время в "Северстали", 
должен его заслужить" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 12 августа 2019) 
Нападающий "Северстали" Ансель Галимов в интервью корреспонденту 
"БИЗНЕС Online" после матча Кубка губернатора Челябинской области против 
"Трактора" (1:2) рассказал о причинах перехода в новый клуб и собственной 
готовности.  
- Что было ключевым при принятии решения перейти в "Северсталь"?  
- Игровое время. Плюс молодая команда, большие амбиции - нам надо 
попадать в плей-офф.  
- Обговаривалось ли с вами игровое время, когда заключали контракт?  
- Не обговаривали, должен все заслужить. В "Авангарде" я выполнял другую 
роль, надо перестроиться, и я к этому готов. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/243315 

http://www.magcity74.ru/news/53239-jurij-platonov-konkurencija-vsegda-v-pljus-esli-ona-zdorovaja.html
http://www.magcity74.ru/news/53239-jurij-platonov-konkurencija-vsegda-v-pljus-esli-ona-zdorovaja.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/243315


 

 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 12 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Ландер - про уход из "Ак Барса" и любви к России. Но в основном о 
Билялетдинове (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 13 августа 
2019) 
Центрфорвард Антон Ландер покинул Казань этим летом. "Ак Барс" обменял 
хоккеиста в ярославский "Локомотив". Швед был одним из лидеров команды в 
чемпионский год, однако его требования по зарплате в казанском клубе сочли 
чрезмерными. Швед рассказал "БИЗНЕС Online" о том, что путь в НХЛ для него 
закрыт, и объяснил, почему он не хочет уезжает из КХЛ. 
- Антон, почему не удалось договориться с "Ак Барсом" о новом контракте?  
 - Деньги не играли ключевую роль. Наверное, просто пришло время сменить 
обстановку. Когда я понял, что не останусь в "Ак Барсе", поговорил со 
Стаффаном Кронваллем (шведский защитник "Локомотива" - прим. автор) - он 
мне рассказал, что в "Локомотиве" отличная организация. 
- Зимой появилась информация, что вы получали в "Ак Барсе" 140 млн рублей в 
год и хотели бы сохранить эту зарплату.  
 - Вне зависимости от слухов, я провел в Казани потрясающее время в Казани. 
Если в клубе посчитали, что у меня слишком большой контракт, то я не 
обижаюсь. "Ак Барс" - отличная организация, меня тут все устраивало, я был 
счастлив. Никаких претензий к "Ак Барсу" у меня нет. 
- Вы бы продлили контракт с "Ак Барсом", если бы Зинэтула Билялетдинов 
остался в Казани?  
 - Не факт, но шансы были бы выше. 
- Приход Мактавиша в "Локомотив" способствовал вашему переходу?  
 - Нет, тогда я не знал, что Мактавиш возглавит "Локомотив". Об этом узнал на 
чемпионате мира, один из сотрудников сказал, что у нас в Ярославле новый 
главный тренер - и это Мактавиш. 
- Если Мактавиш производит впечатление открытого человека, то 
Билялетдинов всегда себя сдерживал на публике. С игроками он был таким же?  
 - Его поведение с журналистами было способом защиты команды. Он никогда 
не хотел ничего выносить наружу. С игроками он был другими - всегда готов 
был выслушать и помочь. 
 - Всех удивил его буллит на Матче звезд в Казани. Как вы отреагировали?  
 - Для меня это тоже было сюрпризом. В команде все были в восторге. Он 
сделал это для болельщиков, хотел их порадовать. Опять же, это говорит о 
том, что он не такой уж и скрытный. 
- Почему не сыграли на своем уровне?  
 - Я не знаю. Скорее всего, "Авангард" просто был лучше нас. Мне очень 
понравился хоккей соперника, который потом дошел до финала. 
 - Вы согласны, что "Авангард" показал тотальный хоккей, к которому "Ак Барс" 
оказался не готов?  
 - Я не тренер, поэтому не могу ответить на этот вопрос. На мой взгляд, 
"Авангард" играл просто - забрасывал шайбу в нашу зону, бежал за ней и 
постоянно контролировал игру. Хоккей у них был простой, но эффективный. 
- Вы выиграли Кубок Гагарина, в России вас называют одним из лучших 
центров, но вам не предложили контракт в НХЛ.  
 - Ключевой момент в том, что если бы я хотел получить предложение из НХЛ, 
то мне пришлось бы ждать долго - вплоть до июля. Сидеть, ждать драфт и 
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открытие рынка. Был риск, что после этого я мог бы остаться в России без 
контракта. Чтобы пойти на этот риск, я должен был быть уверен, что в НХЛ мне 
точно предложат контракт. 
Мне нравится в России: я провел тут два года, моей семье комфортно, я и сам 
люблю эту страну, хоккей в КХЛ. Поэтому решение остаться не было трудным. 
 - Почему вы хотели вернуться в НХЛ?  
 - Здесь вопрос в детской мечте. Когда я играл в хоккей на улице, представлял 
себя Петером Форсбергом и Сергеем Федоровым, которые на тот момент были 
звездами в НХЛ. Я мечтал тоже попасть туда, ставил перед собой такую цель. 
- Вы подчеркиваете, что вам очень нравится в России, хотя многие легионеры 
наоборот критикую жизнь тут.  
 - Изначально я был позитивно настроен к поездке в Россию, потому что 
понимал, что в "Ак Барсе" у меня будет ключевая роль. Очень важно, чтобы на 
тебя надеялись. Я получал удовольствие от своей роли в "Ак Барсе", поэтому 
мне было комфортно. 
К тому же, мне нравится играть в КХЛ - это сильная лига, тут много техничных 
игроков. Второй момент - мне очень нравятся люди в России, с ними здорово 
общаться. Многое еще зависит от взаимного уважения: если люди хорошо 
настроены друг к другу, то никаких проблем не будет. В команде мы заботились 
друг о друге, я ощущал это каждый день. 
 - Для европейцев мы в России хмурые и неприветливые.  
 - Если говорить в целом, возможно, какой-то стереотип есть. Но все, кто 
находится с командой, были приветливыми и позитивными, поэтому я не 
ощущал плохого настроения. Да и в целом я никогда не замечал чего-то 
плохого в России. 
- Бывший легионер "Сочи" Райан Уитни говорил, что русские любят одеваться 
дорого и ярко. Вы замечали это?  
 - Честно говоря, нет. Но мне нравится стиль русских игроков. Вообще, каждый 
имеет право одеваться так, как хочет. Европейские хоккеисты тоже любят яркие 
и дорогие вещи. 
- Вы говорили, что перешли в "Ак Барс" потому что устали быть неудачником и 
сидеть без трофеев. После победы в Кубке Гагарина это ощущение 
поменялось?  
 - Победы - это как наркотик. Если выиграл один раз - хочется второй и третий. 
Поэтому, нет, я не удовлетворен одной лишь победой в Кубке Гагарина. Но я 
безумно рад был победить в Казани, скучаю по той команде. У меня осталось 
много друзей в Казани: когда ты выигрываешь титул, образовывается 
особенная связь с партнерами. 
- В прошлом году вы были в Сочи с "Ак Барсом". Чем отличается подготовка к 
сезону у Мактавиша в сравнении с Билялетдиновым?  
 - Ключевое отличие в том, что с "Ак Барсом" у нас было больше беговых 
занятий, упражнений на велосипеде. Очевидно, что у каждого тренера 
подготовка и методы работы отличаются. Если говорить о тактике, то в Казани у 
нас было больше форчекинга. Но при этом я очень уважаю Билялетдинова, он 
меня многому научил.  
 - Почти все иностранцы рассказывают, что в России очень много тренируются.  
 - Да, в НХЛ все иначе, там намного меньше тренируются. Но я согласен идти 
на это и терпеть, если знаю, что это сделает меня лучше. Во время сезона 
важно поддерживать хорошее состояние, держать себя в тонусе. Чтобы в 
сезоне не было мелких травм, важно хорошо поработать летом. Я понимаю, что 
это необходимо.  
 - Почему в НХЛ меньше тренируются?  



 

 

 - В России предсезонная подготовка намного длиннее, а в НХЛ ты должен 
приехать в лагерь уже готовым. Игрокам там доверяют. Но если говорить обо 
мне, то я еще до старта сборов всегда тренируюсь у себя в Швеции. Я всегда 
бываю готов к лагерю, поэтому для меня нет большой разницы между сборами 
в КХЛ и НХЛ. 
Индивидуальные тренировки с моим тренером в Швеции направлены как раз на 
развитие навыков, которые необходимо мне улучшить. Во время сборов с 
командой это сделать тяжелее, потому что тяжело уделить внимание каждому 
из 25 игроков. 

https://www.business-gazeta.ru/article/434771 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты "Спартака" и "Динамо" проведут товарищеский матч без 
зрителей (Р-Спорт, Москва, 12 августа 2019) 
Хоккеисты московского "Динамо" проведут выставочный матч против 
столичного "Спартака" в закрытом формате, без зрителей, сообщается на сайте 
"бело-голубых". 
Встреча состоится 18 августа на площадке "Спартака". 
Новый сезон КХЛ стартует 1 сентября матчем между московским ЦСКА и 
омским "Авангардом".  

https://rsport.ria.ru/20190812/1557413601.html 
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• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 августа 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 12 августа 2019 

• Sport24.ru, Москва, 12 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Юрзинов-младший: Мне не хватает адреналина, хочу вернуться к работе в 
КХЛ (Life.ru, Москва, 12 августа 2019) 
Бывший наставник "Салавата Юлаева", "Куньлунь Ред Стар" и новосибирской 
"Сибири" Владимир Юрзинов-младший рассказал в интервью Лайфу, с чем ему 
пришлось столкнуться во время работы в китайском клубе и чем занимается 
после ухода из "Сибири".  
 - Владимир Владимирович, вы первый главный тренер китайского "Куньлунь 
Ред Стар". В первом же сезоне вам удалось создать боеспособный коллектив и 
пробиться с командой в плей-офф. Как вы оказались в Китае? 
 - Это предложение поступило после работы в "Салавате". Оно было 
неожиданным. Я уже готовился к отпуску в июне, но пришлось быстро все свои 
планы поменять и улететь в Китай. Это был интересный, новый проект. 
Пришлось работать в напряженном режиме. В первые два месяца было очень 
интересное время. У нас не было даже станка для заточки коньков, 
тренировочных маек и формы. Свободных игроков на рынке было не так много, 
да и денег на селекцию тоже. Но в итоге удалось собрать очень хорошую 
команду. Получился боеспособный, интернациональный коллектив, в котором 
были русские, шведы, словаки и даже француз. 
 - Вы остались довольны результатами своей работы? 
 - Я считаю, что мы выступили тогда достаточно хорошо и заслужили тот плей-
офф. В течение всего сезона мы играли очень ровно. У нас не было больших 
провалов, а результат был стабильный. С большой теплотой вспоминаю то 
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время. Работали целыми днями, не покладая рук. Формирование команды и все 
остальное занимало огромное количество времени. Я очень благодарен 
хоккеистам, которые приехали в Китай и с полной ответственностью отнеслись 
к делу. Также хочу отметить административный и технический персонал: все 
работали вместе, это был настоящий коллектив. Когда все нацелены на единый 
результат - это здорово. К сожалению, потом немного все изменилось, пришли 
канадские специалисты, изменился вектор, но для меня это был очень 
интересный опыт. 
 - В прошлом году в ходе регулярного чемпионата КХЛ вы покинули пост 
главного тренера "Сибири". Почему так произошло? 
 - В том году в "Сибири" сложилась неоднозначная ситуация. Нам не удалось 
сохранить костяк команды. 80% игроков покинули клуб. Формирование новой 
команды затянулось, и часть хоккеистов пришла уже ближе к началу 
регулярного чемпионата. Для создания нового боеспособного коллектива, 
готового решать серьезные задачи, всегда нужно время. Мне его не 
предоставили. Я в какой-то степени оказался заложником той непростой 
ситуации. И поверьте мне, исходя из своего профессионального опыта, я могу с 
уверенностью заявить, что дело было вовсе не в предсезонной подготовке. 
 - После того как вы ушли из "Сибири", хоккейной деятельностью продолжили 
заниматься? 
 - Конечно, хоккей у меня в крови. В прошлом сезоне меня несколько раз 
приглашали в образовательный центр "Сириус". Было интересно поработать с 
молодежью, пообщаться с тренерами. В "Сириусе" созданы очень хорошие 
условия для молодых спортсменов. Посещал матчи КХЛ. В основном ходил на 
игры московского "Динамо", ЦСКА и "Йокерита". Также смотрел матчи плей-
офф КХЛ и чемпионата мира в Словакии. Весной меня пригласили в качестве 
главного тренера сборной команды Северо-Запада на международный турнир 
St.Petersburg Hockey Open. Помимо нашей команды в турнире приняли участие 
олимпийская сборная России, национальная сборная Сербии и вторая сборная 
Норвегии. Вместе с ребятами и тренерами нам удалось объединить команду и 
хорошо выступить на турнире, заняв первое место. 
Сейчас я работаю в тренировочном финском лагере игроков НХЛ, куда меня 
пригласил Юкка Койву. В сборе участвуют такие известные финские хоккеисты, 
как Микко Койву, Микко Рантанен, Патрик Лайне, Каапо Какко, Расмус 
Ристолайнен, Арттури Лехконен, наш Саша Георгиев и другие финские игроки. 
 - Вы специалист по финскому хоккею. Расскажите, почему, на ваш взгляд, 
сборная России уступила Финляндии в полуфинальном матче на последнем 
чемпионате мира в Словакии? 
 - На этом чемпионате мира у нас была сильнейшая команда, мы неплохо 
выступали. Но у финнов, я думаю, сошлись все звезды. У команды была 
огромная мотивация, организация игры плюс хорошая игра в обороне и 
опытный тренер, именно этой сборной поставивший ту игру, с которой они 
смогли победить. 
 - У вас есть желание вернуться в КХЛ в качестве главного тренера? 
 - Я стараюсь всегда находиться в рабочем тонусе. Конечно, мне все-таки не 
хватает адреналина, который получаешь, работая главным тренером. Мне 
хотелось бы вернуться к работе в КХЛ. Если поступит конкретное предложение 
возглавить команду Континентальной хоккейной лиги, то я, безусловно, 
рассмотрю его.  

https://life.ru/1235228 
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Денис Гребешков: "Система игры Быкова - наш русский хоккей. Играть в 
него было одно удовольствие" (Спорт экспресс, Москва, 13 августа 2019) 
Российский защитник, чемпион мира 2008 и 2009 годов, много лет выступавший 
в "Эдмонтоне", сегодня будет назначен ассистентом главного тренера 
"Локомотива" Крэйга Мактавиша. В интервью "СЭ" он вспоминает основные 
вехи своей карьеры. 
- Вы всегда выделяли Крэйга Мактавиша, как лучшего тренера в вашей 
карьере. 
- Мои лучшие годы прошли именно под его руководством. Все, что он говорил, я 
понимал, переносил на лед, впитывал это особенно хорошо, и у меня 
действительно получалось. 
- Как получилось, что он позвал вас к себе? Это было чисто его решение? 
- И его, и не его одновременно. Много людей было вовлечено в переговоры с 
Крэйгом, в организацию его приезда в Ярославль. Так потихоньку вышли на 
меня. Помогли опыт работы с ним и знание английского. Потом уже и Крэйг 
понял, что хочет видеть себя рядом с ним. 
- Я спрашивал его на чемпионате мира в Братиславе, кто будет вашим 
помощником. Он ответил - русскоязычный тренер по защитникам. Он не стал 
называть фамилию, потому что просто не знал, кто это будет. 
- Чем вы занимаетесь во время матчей и тренировок? 
- Основная задача - переводить установки Крэйга. Но а дальше я подсказываю 
ребятам некоторые игровые моменты. Все-таки я несколько лет работал с 
Крэйгом, знаю его требования, нюансы. 
- Как происходит коммуникация в "Локомотиве", где две трети состава с 
английским не дружит совсем? 
- Не две трети, а поменьше. Со временем все упражнения, которые Крэйг 
показывает, становятся все более знакомыми, поэтому меньше приходится 
переводить. Все иностранцы говорят по-английски, многие наши понимают. 
Саня Свитов поиграл в Америке. Основную массу информации все ребята 
понимают, с остальным помогаю я - перевожу весь объем на русский, чтобы 
было полное осознание. 
- Вокруг Крэйга полно молодежи. Нравится ему это? 
- Он неоднократно говорил, что приятно удивлен, что молодые ребята в 
"Локомотиве" технически хорошо развиты, играют сердцем, стараются, бьются. 
В Ярославле он бывал, но не сталкивался с таким количеством подготовленных 
молодых талантливых ребят. 
- Многие ожидают, что Мактавиш не доработает даже до ноября. Почему у него 
должно получиться? 
- У человека большой опыт работы в хоккее. Он в принципе доказал, что может 
быть успешным тренером. Знает, как добиваться успеха. С "Эдмонтоном" Крэйг 
дошел до финала и проиграл Кубок Стэнли только в седьмой игре. Много 
времени он уделяет нюансам, на которых строится успешное выступление 
команды. 
- Нет ли проблем, что у вас в распоряжении 40 игроков? 
 Кому-то придется сидеть, и это вызывает недовольство. 
- В нашем случае речь идет о молодежи. Возможна определенная ротация, но 
это норма для ребят, это их путь наверх. Все через это проходили, и я в том 
числе. Не думаю, что это будет проблемой для нас. 
- У Квартального Денисенко забивал два гола за матч, но затем садился на 
следующий, потому что таков был план. Сейчас будет также? 
- Нет. Не знаю, действительно ли Квартальнов слепо следовал только 
правилам ротации. Должны быть фундаментальные причины, по которым ты не 



 

 

ставишь на следующую игру хоккеиста, который забрасывает две шайбы. 
Может, причина ротации была дать кому-то отдохнуть, а кому-то дать поиграть. 
- На что способен этот "Локомотив"? 
- Первая игра с Омском показала, что мы способны на многое, учитывая, что у 
нас не было молодых ребят, которые были в сборной. Мы выиграли у 
финалиста Кубка Гагарина, поэтому у "Локомотива" есть неплохие шансы в 
этом сезоне. 
- Почему вы потом уехали в "Локомотив"? 
- Сезон я заканчивал в "Айлендерс". Понимал, что не смогу там сразу 
закрепиться. Не хотели предоставлять мне односторонний контракт. Тот сезон 
в актив я записать не могу. "Локомотив" вышел на меня, я с радостью принял 
предложение и вернулся в родной город. 
- Об отъезде в СКА не жалеете? 
- Замечательный город и команда. С удовольствием там жил и работал. Я как-
то говорил в интервью, что в Северной Америке тебя все устраивает, ведь там 
лучшая лига в мире. Но с точки зрения жизни я скучал по России и не смог 
полностью адаптироваться. Наверное, и если бы у меня была семья, все 
сложилось бы по-другому, но это уже сослагательное наклонение. 
- Хотите вырасти в главного тренера КХЛ? 
- Пока ничего не загадываю. 

К заголовкам сообщений 

Курносов: Цулыгин следит за выступлением каждого проспекта в 
сборных России (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 августа 2019) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов 
прокомментировал успех Александра Пашина и Шакира Мухамадуллина в 
юниорской сборной России. Команда выиграла Кубок Глинки/Гретцки. 
"Хотелось бы поздравить всю российскую сборную и персонально игроков 
уфимской системы Александра Пашина и Шакира Мухамадуллина с триумфом 
на престижном турнире! В Уфе всегда рады, когда наши воспитанники приносят 
такую пользу сборной России. Будем стараться и дальше способствовать их 
прогрессу. 
Ежегодно большое количество хоккеистов из системы "Салавата" вызывается в 
сборные, и мы всегда ждем от каждого сборника, что их игра за сборную страны 
поспособствует их личному профессиональному росту. У Александра, на мой 
взгляд, именно тот случай. 
Определять состав команды - это зона ответственности главного тренера, но 
могу сказать, что Николай Леонидович Цулыгин пристально следит за 
выступлением каждого нашего проспекта в сборных страны. Здоровая 
конкуренция перспективных молодых хоккеистов, на наш взгляд, всегда 
способствует прогрессу ребят. Для лучших место в командах системы всегда 
найдется". 

https://allhockey.ru/news/show/360917-
Kurnosov_Culygin_sledit_za_vystupleniem_kazhdogo_prospekta_v_sbornyh_Rossii 

К заголовкам сообщений 

СКА и "Зенит": Время безликих тренеров - Журнал Интересант - 
interessant.ru (Interessant.ru, Санкт-Петербург, 12 августа 2019) 
Алексей Кудашов только-только возглавил "армейцев с Невы", а ему уже 
прочат скорую отставку. Такие же проблемы могут возникнуть и у Сергея 
Семака 
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Яркие тренеры в главных командах Петербурга - футбольном "Зените" и 
хоккейном СКА, к сожалению, вышли из моды. Им на смену пришли безликие, 
неопытные специалисты без харизмы, зато послушные и полностью 
подотчетные олигархам - держателями клубов. Сергею Семаку в связи со 
случайным чемпионством "Зенита" повезло остаться на второй год. А недавно 
назначенный в СКА Алексей Кудашов выглядит даже хуже, чем его 
предшественник Илья Воробьев. Никто не удивится, если он не продержится и 
нескольких месяцев. Тем более, начал он в качестве главного тренера СКА 
просто ужасно. 
Тасуют как колоду карт 
На днях на первом предсезонном турнире в Сочи СКА умудрился занять самое 
последнее место, проиграв не только омскому "Авангарду", но и скромным ХК 
"Сочи" и рижскому "Динамо"! Мало того, до этого в контрольном матче 
петербуржцы проиграли "Тамбову", выступающему даже не в КХЛ, а в скромной 
ВХЛ. И хотя до старта регулярного чемпионата КХЛ еще есть немного времени, 
у Кудашова, напротив, сейчас настоящий цейтнот. Поскольку сделав этого 
специалиста по своей прихоти тренером № 1 в российском хоккее, олигархи так 
же легко и непринужденно могут отправить его в хоккейное небытие. 
Прецеденты имеются, методика отработана. И не только на Воробьеве, но и на 
более харизматичных Вячеславе Быкове и Олеге Знарке. Да и опыта отставок 
по ходу сезона у СКА в новейшей истории было немало. Милоша Ржигу так 
увольняли, Андрей Назарова и вовсе продержался у руля всего несколько 
месяцев. А с тех пор хозяева клуба, что называется, вошли во вкус. Им подавай 
победы и красивую игру, иначе... 
Тем более что Кудашов, как и его предшественник Воробьев, к дорогостоящим 
тренерам точно не относится. Таких наставников руководство СКА может 
нанимать каждый год "пачками", тасуя как колоду карт и при необходимости 
выдавая выходные пособия. Воробьев, Кудашов, Анвар Гатиятулин... Кстати, 
именно последнего долгое время прочили в сменщики Воробьева, но, видимо, 
Кудашов обошел его на повороте. 
Развлекуха для олигархов 
С другой стороны, расстраиваться Гатиятулину, оставшемуся в СКА на вторых 
ролях, не стоит - с такой текучкой кадров шанс порулить наверняка еще 
представится. Ведь смена тренеров - развлекуха для олигархов, от которой 
никто отказываться не собирается. 
Никто не спорит, Кудашов был хорошим хоккеистом. Станет ли он хорошим 
тренером? Пока это совершенно непонятно. Но в любом случае пока у него нет 
никаких успехов. И ждать их в СКА было бы слишком наивно. Команду в 
межсезонье покинули последние звезды во главе с Никитой Гусевым и Павлом 
Дацюком, а новичков, которые призваны их заменить, можно назвать не более 
чем добротными игроками. 
Так что теперь и СКА превратился из базового клуба сборной в обычную, 
добротную команду. С нависающим потолком зарплат даже административный 
ресурс не работает, ведь у хоккеистов всегда есть выбор - уехать в НХЛ. Да, 
получается не у всех. Но пример самого высокооплачиваемого россиянина в 
НХЛ Артемия Панарина показал, что при наличии трудолюбия и таланта можно 
сорвать финансовый джек-пот, зарабатывать больше десяти миллионов 
долларов в год. И, главное, зависеть только от своей игры, а не от чьей-то 
прихоти или настроения. 
Лояльность без гарантии 
С другой стороны, работа в СКА и "Зените" для кого-то, напротив, очень 
удобна. Для тех, например, кто не готов принимать самостоятельные решения. 



 

 

"Три поражения подряд? Если пропускаются голы, естественно, есть 
недоработки", - так отреагировал Кудашов на серию предсезонных неудач. Но 
можно не сомневаться: если осенью СКА будет часто проигрывать и 
балансировать на грани попадания в плей-офф (а это сейчас не кажется 
фантастикой), то Кудашов до этого самого плей-офф в качестве главного 
тренера точно не дотянет. И недоработки поручат устранять кому-то другому. 
Слабый Семак находится в более удобном положении. В отличие от хоккея, 
финансовый и административный ресурсы "Зенита" в российском футболе куда 
более значимы. И многие проблемы можно "залить" деньгами, как это 
случилось в последнюю зимнюю паузу. Тогда, напомним, Семаку купили сразу 
троих классных легионеров - Сердара Азмуна, Ярослава Ракицкого и Вильмара 
Барриоса. Теперь вот за 45 миллионов евро приобрели Малкома. Хотя после 
победы над "Динамо" Семак осторожно намекнул на плохие физические 
кондиции бразильца. 
То есть получается, что за огромные деньги купили растренированного 
футболиста? Вроде как скандал! Но, думается, в случае чего Семак скажет, что 
его неправильно поняли. Ведь, чтобы оставаться у руля, необходимо 
совпадение мнения тренера с мнением руководства. 
Вот Александр Кокорин в минувшие выходные назвал Семака "человечищем" 
за поддержку в нелегкий для него следственно-тюремный период. Но если бы 
боссы "Зенита" и "Газпрома" резко осудили вопиющий проступок Кокорина, то, 
будьте уверены, Семак был бы на эту тему не столь разговорчив. Хотя если 
"Зенит" провалит Лигу чемпионов, то даже полная лояльность Семака не 
спасет. Ведь "Зенит" без труда найдет ему замену, как это сделал СКА в случае 
с Воробьевым. 

http://interessant.ru/sport/ska-i-zienit-vriemia-b-1 

К заголовкам сообщений 

Александр Пашков: "Опыт мирового хоккея говорит о том, что Кудашову 
будет крайне тяжело" (Russia-hockey.ru, Москва, 12 августа 2019) 
О перспективах СКА, на прошедшей неделе занявшего последнее место на 
турнире в Сочи, в сезоне-2019/20 - олимпийский чемпион, советский вратарь и 
тренер, для Russia-Hockey.ru  
СПАД СКА ДЛЯ МЕНЯ НЕ СЮРПРИЗ  
- Дебют Алексея Кудашова в роли главного тренера СКА получился неудачным: 
в четырех матчах сочинского турнира набраны лишь два очка. Удивлены?  
- Последнее место СКА в Сочи - это перебор, но в целом спад команды для 
меня не сюрприз. За последние два лета СКА больше терял, чем приобретал - 
и от команды чемпионского образца осталось не так много.  
Также на данном этапе на выступлениях команды не могла не отразиться 
смена тренера. На мой взгляд, она получилась стрессовой.  
- Какими видите перспективы Кудашова в роли клубного тренера?  
- Опыт мирового хоккея говорит о том, что в одной и той же команде переход 
тренера из ассистентской роли в главную - процесс крайне сложный и 
сомнительный. В психологическом плане этот тренер, как правило, командой не 
воспринимается, возникают различные внутренние течения, результаты идут на 
спад. Кудашову будет очень тяжело.  
ЦСКА ЗАВОЕВАЛ КУБОК ГАГАРИНА НА БАГАЖЕ КВАРТАЛЬНОВА  
- А как же главный конкурент СКА - ЦСКА, где второму тренеру Игорю Никитину 
с успехом удалось заменить Дмитрия Квартальнова и привести армейцев 
Москвы к долгожданному Кубку Гагарина?  

http://interessant.ru/sport/ska-i-zienit-vriemia-b-1


 

 

- На мой взгляд, этот пример не работает.  
Во-первых, если говорить объективно, в прошедшем сезоне в кадровом плане 
ЦСКА был наголову выше всех соперников, тут главное было команде не 
помешать. Во-вторых, давайте будем справедливыми: Кубок-2019 армейцы 
завоевали во многом на багаже Квартальнова, который сформировал эту 
команду, заложил ее фундамент, стиль.  
- Нет ли здесь принижения заслуг Никитина?  
- Да, вклад Никитина тоже не нужно недооценивать, он сумел перестроиться, 
шагнуть в личном плане наверх. Однако как большой тренер он, как мне 
видится, пока не состоялся. Ему еще доказывать и доказывать.  
ПЕРВЫЕ 10 ТУРОВ КУДАШОВА СТАНУТ ПОКАЗАТЕЛЬНЫМИ  
- Поможет ли Кудашову то, что одновременно он является главным тренером 
национальной команды?  
- Да, это плюс, прежде всего в плане уверенности в своих силах, в своих 
решениях. Но, с другой стороны, и дополнительный груз.  
Все-таки назначение Кудашова сразу на два таких значимых поста вряд ли 
прошло гладко. Наверное, кто-то воспринял его выдвижение с долей скепсиса, 
что будет тренеру мешать. Как, кстати, и в случае с таким же назначением его 
предшественника - Ильи Воробьева.  
- Когда вы будете готовы сделать первые выводы о качестве старта Кудашова в 
СКА?  
- Думаю, уже первые десять матчей станут показательными. Год назад в случае 
с ЦСКА команда стартовала тяжеловато, но тренерам удалось взять ее под 
уздцы, выправить. Возможно, это же мы увидим и в СКА, хотя по составу 
армейцы Москвы, безусловно, выглядят сильнее одноклубников с Невы.  
- Ваш прогноз: получится ли у Кудашова?  
- Не готов сказать. Вероятны оба сценария.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_opyt_govorit_o_tom_chto_kudashovu_budet_tia
zhelo/ 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: На "Востоке" - новый фаворит. И это не "Ак Барс", "Авангард" 
или "Магнитка" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 августа 2019) 
Победитель  
"Барыс" выиграл домашний турнир в Казахстане, но гораздо важней, что мы 
увидели очень сильную команду, способнуб на решение серьезных задач. Во 
время трансляции матча эксперт Леонид Вайсфельд вспомнил, что прошлое 
межсезонье было командой провалено, а потом "Барыс" сыграл здорово. И, 
мол, не получится ли сейчас наоборот. Не получится. Совсем ничего похожего. 
Тогда Андрей Скабелка пришел фактически на руины, создавал команду с нуля, 
а новое руководство должно было показать, что оно нормальное, и не будет 
резать баранов во время тренировок. 
За прошедший год и главный тренер почувствовал уверенность в своих силах, 
а менеджеры вообще весь сезон вели себя идеально, так что летом не надо 
было разрушать команду, а просто сделать косметический ремонт. И он 
получается. Состав у команды из столицы страны шикарный. Вратарь Паскуале 
сразу показал, что он приехал сюда работать и уже приятно удивил своей игрой 
в неудобное время, ведь раньше он в августе на лед не выходил. 
Прибыли серьезные легионеры, а рядом с ними выросли хоккеисты. Тот же 
Шевченко всегда считался игроком четвертого звена, но сейчас его используют 
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иначе, и он очень старается. Радует Никита Михайлис, но больше всего 
удивляет, как грамотно выступают парни из третьего-четвертого звеньев, 
которые должны уступать по уровню соперникам из КХЛ. Однако, Скабелке 
удается им объяснить, что делать правильно, а что лучше не придумывать. Не 
забывайте, что "Барыс" получил свой фарм-клуб в ВХЛ, а это лучше, чем 
выступать в чемпионате своей страны. На "Востоке" стало одним сильным 
клубом больше. 
Турнир  
В Нижнем Новгороде прошел турнир, который был испорчен тем, что туда 
пригласили клуб из ВХЛ. Я помню, что как-то в город приехал "Металлург" из 
Новокузнецка, но там была курьезная ситуация. С ним договаривались, когда 
он был в одной лиге, а затем сибиряков сняли, но переигрывать уже что-то 
было поздно. 
Для клубов КХЛ нет никакого смысла играть с командами из вышки. Это всего 
лишь тренировка, причем, не самого высокого качества. Но уже к воскресенью 
выяснилось, что на турнире два клуба не соответствуют турниру. "Хумо" 
выглядел даже лучше, чем минское "Динамо", что было подтверждено в игре за 
третье место. Да я думаю, что такая узбекская команда обошла бы белорусов и 
в регулярном чемпионате. Минчане - кошмарны. Да, я читал, что Крейг 
Вудкрофт сразу же придумал оправдание, мол, посмотрели молодых игроков. 
Так некоторых и везти на турнир не следовало. Какой смысл их проверять 
после сбора в Пинске и двустороннего матча? 
Остальные клубы тоже не обнадежили. Команда Владимира Крикунова заняла 
первое место и была обречена на это, но что-то мне кажется, что качество 
хоккея команды не такое уж и хорошее. По-прежнему не решена проблема 
второго звена. Первое - в порядке, а дальше уже начинаются довольно 
серьезные проблемы. И главное, что в Нижнем Новгороде мы не увидели их 
глубину. Если говорить о "Торпедо", то и тут почему-то предпочли сказать про 
"проверку резерва", хотя грань между игроками ВХЛ и КХЛ довольно условная. 
Впрочем, Дэвид Немировски умеет устраивать сюрпризы в чемпионате. Только 
кажется, что в этот раз ему будет сложней. 
Матч  
Считалось, что лучшая игра дня последней недели прошла в Сочи, где 
встретились "Авангард" и СКА, но в воскресенье мнение изменилось. Шикарная 
игра между "Автомобилистом" и "Ак Барсом" затмила то, что было на юге 
страны. Оба клуба выставили практически сильнейшие составы на 
сегодняшний день. У Андрея Мартемьянова травмированы Голышев и Дацюк, 
но такое могло случиться и в регулярном сезоне. Дмитрий Квартальнов мог бы 
как-то изменить третье или четвертые звенья. Не было Андрея Педана, но это 
локальные замены. "Автомобилист" доказал, что в его жизни ничего не 
изменилось. Оборона хромает, но это предсказуемые сложности. Защита не 
была сильна и в прошлом сезоне, не сильно поменялась по качеству в этом, но 
сложности в селекции компенсируются правильным выполнением 
поставленных задач. 
"Ак Барс" все время вел в счете, соперник его догонял, а потом и переиграл в 
серии буллитов. Какие выводы можно сделать? Квартальнова не случайно 
напряг гол за 40 секунд до сирены. Это безумие, такого позволять нельзя. Зато 
как же стал здорово играть Владимир Ткачев после смены тренера! 
Иностранцы пока еще не почувствовали друг друга и не случайно Джастин 
Азеведо смотрится предпочтительней Фрэттина и Кормье. Последним двум 
игрокам хочется напомнить, что у них минимальный кредит доверия у тренера. 
Он легионерам не прощает одного проваленного матча и никакие контракты не 



 

 

компенсируют постоянную нервотрепку в раздевалке. Многое в игре "Ак Барса" 
станет понятней на турнире в Риге. Там уже надо показывать максимальную 
готовность. Пока же страшно, в том числе и из-за неумения удерживать 
преимущество.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/barys-novyy-favorit-sezona-khl-
avtomobilist-i-ak-bars-vydali-luchshiy-match-mezhsezonya-1574117/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Минское "Динамо" подписало контракт с Денисовым (Чемпионат.com, 
Москва, 12 августа 2019) 
Защитник Павел Денисов подписал трехлетнее соглашение с минским 
"Динамо". 
18-летний защитник зарекомендовал себя на недавно прошедшем 
предсезонном Кубке губернатора Нижегородской области, где стал одним из 
лучших бомбардиров команды: Павел сыграл в каждом из четырех матчей, 
набрал 3 (0+3) очка и регулярно задействовался в большинстве.  
Сезон-2018/19 Денисов провел в команде Беларусь U18, игравшей в 
"Экстралиге Б". Также он защищал цвета сборной на юниорском чемпионате 
мира: в пяти матчах отличился голевым пасом и помог партнерам повторить 
лучший результат в истории (пятое место).  

https://www.championat.com/hockey/news-3823927-minskoe-dinamo-podpisalo-
kontrakt-s-denisovym.html 

Похожие сообщения (12): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 августа 2019 

• Sports.ru, Москва, 12 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 августа 2019 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 12 августа 2019 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 12 августа 2019 

• Sputnik (sputnik.by), Минск, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Судьба лучших бомбардиров МХЛ. Многие из них быстро "сдулись" 
(Чемпионат.com, Москва, 12 августа 2019) 
Не всем быть, как Артем Манукян. 
"Васильев набрал почти 100 очков в МХЛ? Между МХЛ и КХЛ большая разница. 
Если бы это было хотя бы в Высшей лиге, то другое дело", - Владимир 
Крикунов сразу же обнулил значимость достижений нападающего Антона 
Васильева на молодежном уровне. 
Другое дело, что у Антона, выступавшего за "ХК МВД" и питерское "Динамо", не 
"почти 100 очков", а 248 (102+146) за 245 матчей и звание лучшего бомбардира 
в истории лиги. Тем не менее, ϲ Крикуновым нельзя не согласиться: цифры 
выглядят впечатляюще лишь на первый взгляд, ведь Васильева за четыре 
сезона в системе питерского "Динамо" в основную команду вызывали редко 
(лишь 15 матчей в ВХЛ). Так что звание лучшего бомбардира МХЛ даже скорее 
настораживает. Как правило, таланты в лиге надолго не задерживаются, и не 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/barys-novyy-favorit-sezona-khl-avtomobilist-i-ak-bars-vydali-luchshiy-match-mezhsezonya-1574117/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/barys-novyy-favorit-sezona-khl-avtomobilist-i-ak-bars-vydali-luchshiy-match-mezhsezonya-1574117/
https://www.championat.com/hockey/news-3823927-minskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-denisovym.html
https://www.championat.com/hockey/news-3823927-minskoe-dinamo-podpisalo-kontrakt-s-denisovym.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/denisov-podpisal-kontrakt-s-minskim-dinamo-1574319/
https://www.sports.ru/hockey/1077140157.html
https://allhockey.ru/news/show/360991-Minskoe_Dinamo_podpisalo_kontrakt_s_zaschitnikom_Denisovym
https://www.pressball.by/news/hockey/334339
https://by.tribuna.com/hockey/1077138672.html
https://sputnik.by/columnists/20190812/1042380011/Nachali-sladko-zavershili-gorko-zubry-poslednie-v-Nizhnem-Novgorode.html


 

 

проводят в "молодежке" по несколько полноценных сезонов, устанавливая 
рекорды результативности. Где те рекордсмены, которые на уровне МХЛ в 
разные годы "плавили" лед? КХЛ, НХЛ, сборная? 
2009/10 г. - Айрат Зиазов (1991 г.р) ("Реактор") 
Регулярка: 52 матча, 83 очка (38+45) 
Плей-офф: 7 матчей, 8 очков (2+6) 
Где сейчас: "Югра" (ВХЛ)  
МХЛ: Зиазов к первому сезону МХЛ подходил во всеоружии: один из лучших 
бомбардиров "Нефтехимика-2", игра за лениногорский "Нефтяник" во второй 
лиге (сейчас - ВХЛ). В тройке ϲ братьями Альшевскими юный центрфорвард, 
казалось, просто не замечал соперников и сверстников, чем несказанно 
радовал боссов нижнекамского "Нефтехимика". Директор команды Рафик 
Якубов обещал дать молодому форварду шанс в КХЛ и надеялся, что на 
Айрата обратят внимание тренеры молодежной сборной. Главный тренер 
нижнекамцев Крикунов также рассчитывал на хоккеиста и переживал, что если 
Зиазова вызовут в ВХЛ в "Нефтяник", то его оттуда уведет "Ак Барс". Тем не 
менее, у главного тренера "Реактора" Александра Соколова были сомнения 
насчет способностей Зиазова: в первые звенья молодого форварда не 
поставят, а обороняться Айрат не умеет. Кто оказался прав? 
После МХЛ: время рассудило в пользу наставника "Реактора". Зиазов в КХЛ не 
закрепился ни в "Нефтехимике", ни в "Витязе", ни в "Югре". В Нижнекамске 
Зиазов провел один полноценный сезон (2012/13), и за 32 игры не забил ни 
разу. В "Витязе" под руководством Юрия Леонова рядом ϲ Афиногеновым 
Айрат вроде бы расцвел (15 очков в 32 матчах), но затем команду возглавил 
Олег Ореховский, ϲ которым Зиазов не нашел общего языка и снова захандрил, 
и в итоге покинул подмосковный клуб. 
Восемь игр в "Югре" - и достойное завершение сезона в тюменском "Рубине", 
где Зиазов набрал в плей-офф 9 очков в 10 играх. В ВХЛ Айрат и остался - 
завоевал два кубка с "Нефтяником" и "Сарыаркой", а в Караганде обрел вторую 
молодость, став лучшим бомбардиром лиги в победном плей-офф. Некоторые 
игроки карагандинского клуба ушли на повышение в КХЛ, но не Зиазов. На 
просмотровый контракт не хочется, а на полноценный не зовут. Снова "Югра", 
надежды на третий кубок - разве плохо? 
2010/11 - Кирилл Полозов (1991 г.р) ("Толпар") 
Регулярка: 53 матча, 77 очков (32+45) 
Плей-офф: 15 матчей, 15 очков (6+9) 
Где сейчас: Торпедо (Усть-Каменогорск) (ВХЛ)  
МХЛ: сын легенды уфимского хоккея Константина Полозова (15 сезонов в 
"Салавате Юлаеве") лихо ворвался в элиту: помимо достижений на юниорском 
уровне, дебютировал за "Салават" уже в 17 лет и во втором матче забросил 
свою первую шайбу в КХЛ! Принял участие в Лиге чемпионов. Дальше удалось 
завоевать Кубок Гагарина, правда, Полозов в плей-офф не играл, приняв 
участие в шести матчах "регулярки". "Толпар", как казалось, был лишь 
промежуточным этапом на пути к КХЛ, в "молодежке" в тройке с Гареевым и 
Емелиным Кирилл был неудержим, набирая в среднем больше очка за игру. Но, 
увы: за "Салават" техничный габаритный форвард больше не сыграет. 
После МХЛ: ВХЛ, "Торос" и три кубка Братины за четыре года, стабильное 
место в основе и отсутствие ожидаемого прогресса, как в игре, так и в карьере. 
В середине сезона-2015/16 Кирилл перешел в "Автомобилист", где уже 
выступали старые знакомые Емелин и Гареев. Не помогло: 6 очков в 27 матчах, 
холостой Кубок Шпенглера (Полозов за два неполных сезона в КХЛ зацепил 
два евротурнира) и плей-офф. Возвращение в "Торос" транзитом через 



 

 

"Нефтяник", "Ценг Тоу", чемпионат Казахстана, двухсторонний контракт в Усть-
Каменогорске. Полозов не мог выжать из себя больше четырех шайб за сезон, 
от молодого и яркого нападающего времен "Толпара" и "Салавата Юлаева" не 
осталось ничего. Тем не менее, последний сезон у Кирилла удался: несмотря 
на непопадание "Торпедо" в плей-офф, Полозов набрал 23 очка и остался в 
клубе еще на год. Но в КХЛ уже, конечно, Кирилл вряд ли вернется. 
2011/12 - Артем Гареев (1992 г.р) ("Толпар") 
Регулярка: 59 матчей, 82 очка (28+54) 
Плей-офф: 3 игры, 2 очка (2+0) 
Где сейчас: "Автомобилист"  
МХЛ: Артем уже по молодости неплохо зарабатывал - отец (Алик Гареев, 
легенда уфимского хоккея 90-х и тренер "Толпара", сейчас в "Торосе") за гол 
давал премию в 20 рублей, за пас - 10 рублей. Неудивительно, что у Гареева 
была такая результативность в "молодежке", с таким-то стимулом. В выпускной 
год без верных товарищей по тройке Емелина и Полозова невысокий вингер с 
поставленным броском и диспетчерскими способностями, выдал свой лучший 
сезон в "молодежке". Никита Гусев, проведя лишь 34 игры, навязал борьбу за 
звание лучшего бомбардира, но Артем благодаря форе в 25 матчей первое 
место удержал. 
После МХЛ: стал новичком сезона в ВХЛ (2012/13), выиграл Братину в "Торосе". 
Прогнозируемо не закрепился в "Салавате Юлаеве", затем оказался в 
новокузнецком "Металлурге", откуда перешел в "Автомобилист". С тех пор 
Артем остается с екатеринбургским клубом в бедности и в богатстве, на 10-м 
месте и на первом. Доигрался даже до сборной, пусть и олимпийской. 
2012/13 - Дмитрий Михайлов (1993 г.р) ("Стальные Лисы") 
Регулярка: 54 матча, 92 очка (32+60) 
Плей-офф: 3 игры, (0+0) 
Где сейчас: "Югра" (ВХЛ)  
МХЛ: Дмитрия уже в сезоне-2010/11 подтягивали к играм за "молодежку", 
успешная игра за "Стальные Лисы" помогла Михайлову попасть в сборную на 
ЮЧМ, где зажигали Кучеров, Григоренко и Якупов. Насмотревшись на чудеса от 
сверстников, через сезон Михайлов в МХЛ исполнил что-то похожее, установив 
рекорд результативности лиги. Шел локаутный сезон, Михайлов утверждал, что 
игроков из НХЛ слишком превозносят, дескать, на деле их особо и не видно, что 
они лучше наших. Хотел пробиться в "Магнитку", в молодежную сборную. 
После МХЛ: Михайлову доверили в "Металлурге" восемь игр. В молодежную 
сборную не вызывали вовсе. На следующий сезон в волжской "Ариаде" он 
выбил 30 очков, сыграл в плей-офф, стал лучшим новичком ВХЛ. "Южный 
Урал", "ТХК", "Рубин", "Ижсталь", вызов в "Северсталь" на одну игру (пять 
смен), "Ермак". На бумаге Дмитрий менял команды КХЛ ("Металлург Нк", 
"Югра", "Северсталь"), а в реальности фарм-клубы. 
В Ангарске в сезоне-2017/18 Михайлова после стольких лет простоя внезапно 
прорвало - 40 очков (22+18) в "регулярке", семь в плей-офф. В прошлом году 
"Ермак" не мог выиграть месяцами, Михайлов достойно держался (10 очков), 
чем заслужил переход в "Югру" по ходу чемпионата. Сам Михайлов за время 
путешествий так и не понял, почему у него не сложилось в КХЛ: у него есть 
предположение, что, например, в "Кузне" ему не доверяли из-за некоторых 
странностей - бешеные контракты ветеранам, попытки наиграть других 
хоккеистов и продать их подороже. Но Дмитрий надежды не теряет и мечтает 
вернуться в КХЛ. В "Югру" уже получилось. 
2013/14 - Алексей Митрофанов (1994 г.р) ("Толпар") 
Регулярка: 55 матчей, 92 очка (40+52) 



 

 

Плей-офф: 8 игр, 12 очков (8+4) 
Где сейчас: "Югра" (ВХЛ)  
МХЛ: Алексей переехал в Уфу из воскресенского "Химика", где уже блистал 
рядом с Артемом Федоровым - 54 очка в 60 матчах. В звене с Тимуром 
Макаровым и Валерием Поляковым Митрофанов повторил рекорд Дмитрия 
Михайлова. Но, судя по примерам Полозова и Гареева, Алексею это ничего не 
гарантирует, правильно? 
После МХЛ: действительно, классика для бомбардиров "Толпара": "Торос", 
чемпионство, "Автомобилист" (отчислили летом), дальше Митрофанов чуть 
отошел от налаженной системы, вернувшись в Нефтекамск только после 
сезона в родном "Химике". "Ценг Тоу" - 17 очков, плей-офф, переход в "Югру". В 
Ханты-Мансийске Алексей стал лучшим бомбардиром (49 очков, 24+25), но в 
плей-офф, как и вся команда, провалился. Вообще, за три последних плей-офф 
у Митрофанова ни одного очка, да и в чемпионском сезоне в Нефтекамске за 15 
игр лишь два балла. Под плотной опекой Митрофанов теряется, его не видно. В 
Ханты-Мансийске удивительная команда: Зиазов, Михайлов, Митрофанов - 
если "Мамонтам Югры" нужен совет, они обязательно помогут. 
2014/15 - Иван Ларичев (1995 г.р) (СКА-1946) 
Регулярка: 53 игры, 66 очков (32+34) 
Плей-офф: 17 игр, 8 очков (1+7) 
Где сейчас: "Витязь"  
МХЛ: воспитанник нижнетагильского "Спутника" переехал в систему СКА в 17 
лет. На второй сезон в Питере Ларичев получил нашивку капитана, стал 
лучшим бомбардиром, а команда вышла в финал, где уступила нижегородской 
"Чайке" (Ларичев стал самым грубым игроком плей-офф). Отличное 
взаимодействие, помощь партнеров - Иван как будто боялся себя перехвалить, 
хотя демонстрировал впечатляющий хоккей (а ведь тогда в "молодежке" были 
Дергачев и Барабанов). В гонке бомбардиров с Ларичевым конкурировал чех 
Матей Задражил из "Энергии" (Карловы-Вары), но отстал на шесть очков. 
После МХЛ: следующий сезон Ларичев из-за тяжелой травмы фактически 
пропустил (лишь три игры). Затем в "СКА-Неве" Иван выглядел здорово, и в 
середине сезона-2017/18 оказался в "Сочи". За южан Ларичев начал ударно - в 
шести матчах четыре шайбы. Потом форвард сник, и в плей-офф не помог. В 
следующем сезоне лишь три игры - "Рязань", возвращение в "СКА-Неву" в 
обмен на Алтыбармакяна, победа на Универсиаде. Со следующего сезона 
Ларичев - игрок "Витязя", где оказался вместе с Гребенщиковым и Данилой 
Квартальновым. Теперь они попробуют там устроить свой СКА с Кравецом и 
Артюхиным. 
2015/16 - Рафаэль Бикмуллин (1997 г.р) ("Реактор") 
Регулярка: 44 игры, 67 очков (34+33) 
Плей-офф: 5 игр, 4 очка (4+0) 
Где сейчас: "Нефтехимик"  
МХЛ: Рафаэль в первом же полноценном сезоне в "молодежке" стал лучшим 
бомбардиром лиги. Тяжело не быть на первых ролях, когда у тебя отец - Идеал, 
а в партнерах Игорь Угольников. Дальше - больше? 
После МХЛ: Рафаэль по-прежнему в Нижнекамске: играет, бьется, но выше 
третьего звена "Нефтехимика" пока не поднимается. С Бикмуллиным связана 
пара забавных ситуаций: перед дебютной игрой на раскатке он врезался в 
партнера по команде, а свой первый гол в КХЛ забил с третьей попытки (в игре 
против "Спартака" Бикмуллин дважды забрасывал с нарушением правил). 
Прогресс Бикмуллина нравился Андрею Назарову, и в сезоне-2017/18 Рафаэль 
должен был заиграть в основе, но подвел острый аппендицит, который вынудил 



 

 

пропустить половину чемпионата. Прошлый сезон для Бикмуллина не 
сложился: лишь пять очков, штрафы, драки. Назарова уже в клубе нет, так что 
можно смело идти вперед, творить и забивать. 
2016/17 - Артем Манукян (1998 г.р) ("Омские ястребы") 
Регулярка: 60 игр, 105 очков (39+66) 
Плей-офф: - 
Сейчас: "Авангард"  
МХЛ: невысокий, одаренный форвард с 16 лет выступал в МХЛ, набирал не 
менее 20 очков за сезон и участвовал в плей-офф. Вот ирония: установив 
рекорд и преодолев отметку в 100 набранных баллов, Артем с "Омскими 
Ястребами" умудрился не попасть в плей-офф. Манукян пробовал не 
радоваться и не отмечать - не получилось, на специальной вечеринке (ее еще 
называют церемонией закрытия сезона) Манукян светился от счастья, а со 
сцены его поздравлял сам Михаил Галустян. Вот такая жизнь несправедливая 
штука, кому-то после рекордов ехать в Нефтекамск или Волжск, а кому-то 
получать награды на упоительных в России вечерах. 
После МХЛ: в "Авангард" попал при Скабелке, неожиданно провалился на МЧМ. 
Вызывается в сборную России, правда, пока олимпийскую, задрафтован 
"Ванкувером". Манукян веселит партнеров, впечатляет своим мужеством 
Хартли, порой развлекается и играет против "Авангарда". В первые звенья в 
нынешнем "Авангарде" попасть нереально, а в нижних тройках Артем со 
своими габаритами учится втыкаться и вести борьбу, раз этап ВХЛ пропущен. 
Но у Манукяна все впереди, он играет в КХЛ под руководством маститого 
специалиста в сильной команде, и это главное. 
2017/18 - Антон Рубан (1997 г.р) ("Кузнецкие Медведи") 
Регулярка: 59 игр, 80 очков (35+45) 
Плей-офф: - 
Сейчас: "Металлург" Нк (ВХЛ)  
МХЛ: талантов в Новокузнецке много, а лучшим бомбардиром Лиги в составе 
"Кузнецких Медведей" стал омский воспитанник, который не получал 
достаточного игрового времени в родной команде. Рубан штамповал очки - а 
"Кузнецкие Медведи" финишировали предпоследними в конференции. Причем 
Антон ни одной шайбы не забросил в большинстве. Удивительное рядом, ведь 
Манукян, будучи лучшим бомбардиром, тоже не попал в плей-офф. 
После МХЛ: Манукян не провел ни одной игры в ВХЛ, так как сходу заиграл в 
КХЛ, а Рубан потому, что в ВХЛ ему пока не давали шансов. В прошлом году в 
начале межсезонья в "Кузне" объявили о том, что он пройдет сборы с основной 
командой. Однако в конце июля стало известно, что Антон обменян в "Южный 
Урал" на денежную компенсацию, но спустя неделю Рубан орскую команду 
покинул и, по слухам, должен был вернуться в Новокузнецк. Что-то не срослось 
- сезон Антон провел в Казахстане в "Алтай-Торпедо", где за 19 игр набрал 11 
очков. С этого лета - вновь игрок "Кузни", попадает в состав на предсезонных 
матчах, так что долгожданного дебюта в "вышке" осталось ждать совсем 
недолго.  

https://www.championat.com/hockey/article-3823631-chto-stalo-s-luchshimi-
bombardirami-mhl-gde-oni-sejchas.html 

К заголовкам сообщений 

"Ирбис" выиграл домашний турнир, "Сахалинские Акулы" снова 
победили "Дизелист" (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 
августа 2019) 

https://www.championat.com/hockey/article-3823631-chto-stalo-s-luchshimi-bombardirami-mhl-gde-oni-sejchas.html
https://www.championat.com/hockey/article-3823631-chto-stalo-s-luchshimi-bombardirami-mhl-gde-oni-sejchas.html


 

 

Пресс-служба Молодежной хоккейной лиги представляет обзор предсезонных 
матчей, состоявшихся 11 августа.  
Кубок ТАНЕКО. День 4  
"Чайка" завоевала бронзовые медали "Кубка ТАНЕКО". В матче за третье место 
нижегородцы обыграли "Спутник" из Альметьевска. Во втором периоде в 
результате красивой комбинации Максим Цыбин остался один перед пустым 
углом ворот "Спутника" и броском в касание отправил шайбу в сетку. До 
перерыва "Чайка" удвоила преимущество. Владислав Светов нанес мощный и 
точный бросок от синей линии. 
В третьем отрезке Эдгар Чиндарев в меньшинстве отыграл одну шайбу, однако, 
через несколько секунд защитник "Чайки" Андрей Замураев нанес точный 
бросок с близкого расстояния и восстановил преимущество своей команды в 
две шайбы. 3:1, победа "Чайки".  
"Ирбис" обыграл "Авто" в финале турнира − команда Ильназа Загитова 
победила со счетом 4:2. На групповом этапе екатеринбуржцы одержали 
уверенную победу со счетом 3:1: В концовке первого периода финала Никита 
Цаплин забросил шайбу вместе с финальной сиреной. Во втором периоде 
"Авто" сумел сравнять счет: Валерий Ворожцов добил шайбу в пустые ворота. 
Константин Суслов в меньшинстве вывел Владислава Бухарова один в ноль, и 
тот броском с неудобной руки забросил вторую шайбу "Авто". 
В середине третьего отрезка "Ирбис" сравнял счет: Кирилл Мухин отметился 
точным броском. Еще через пару минут Мухин и Кирилл Крутов убежали в 
контратаку и вывели казанцев вперед. За четыре минуты до конца хозяева 
увеличили преимущество: Данил Гизатуллин передачей из-за ворот нашел 
Ислама Хасанова - 4:2. "Ирбис" − обладатель "Кубка ТАНЕКО"-2019. 
Хоккеисты "Ирбиса" Кирилл Мухин и Артур Ахтямов признаны лучшими 
игроками турнира в своих амплуа: Мухин стал лучшим нападающим турнира, а 
Ахтямов - лучшим вратарем. Лучшим защитником был признан Владислав 
Светов из нижегородской "Чайки", а лучшим бомбардиром турнира стал 
нападающий "Авто" Андрей Сулин. 
"Сахалинские Акулы" во второй раз обыграли "Дизелист"  
В первой встрече этих команд победа также досталась гостям со счетом 4:2. 
После первого периода на табло горели нули. После перерыва "Акулы" вышли 
вперед благодаря точному броску Георгия Ситникова. "Дизелист" ответил 
шайбой Георгия Чупятова. 
В третьем периоде команды вновь обменялись заброшенными шайбами - на 
гол Станислава Пекарского гости ответили результативным броском Руслана 
Ахметвалиева, который зажег красный свет за шесть секунд до сирены. В 
овертайме победу "Акулам" принес Артем Русаков.  

https://mhl.khl.ru/news/1/889274/ 

К заголовкам сообщений 

Стартовала заявочная кампания на 11 сезон МХЛ (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 августа 2019) 
Стартовала заявочная кампания команд Молодежной хоккейной лиги на сезон 
2019/2020. В понедельник, 12 августа, первыми процедуру заявки игроков для 
участия в Чемпионате МХЛ прошли "Сахалинские Акулы", вернувшиеся в Лигу 
после трехлетнего перерыва.  
Спортивный директор ХК "Сахалинские Акулы" Сергей Мелешков:  
 - В феврале мы проводили в Южно-Сахалинске детскую олимпиаду "Дети 
Азии" и по инициативе главы региона был поставлен вопрос о возвращении 

https://mhl.khl.ru/news/1/889274/


 

 

молодежной команды в МХЛ. За десять лет у нас произошел большой прорыв в 
развитии хоккея, появились талантливые ребята разных возрастов. Многие 
пока не готовы играть в МХЛ, но есть сахалинцы, которые уже сейчас готовы к 
попаданию в состав. Было принято решение возродить команду. Мы 
подготовили все необходимые документы для руководства КХЛ, Лига приняла 
нас, за что им огромное спасибо. 
 На текущем предсезонном сборе в команде пять сахалинцев, команда 
формируется на базе клуба "Капитан" из Ступино. Мы долгое время 
сотрудничаем и изначально понимали, где будем набирать основу. 
Предсезонный сбор начался 1 июля, формированием тренерского штаба 
занимались с мая, поэтому были готовы. Сейчас мы проделываем огромный 
объем работы, потому что, как и в 2014 году, создаем команду фактически с 
нуля. Но мы знаем эту работу и делаем ее с удовольствием, потому что она 
нацелена на развитие хоккея на Сахалине. Регион очень спортивный, строится 
много объектов. На сегодня только в Южно-Сахалинске находится четыре 
ледовых арены при населении в 200 тысяч человек. Такое повсеместное 
развитие также предвосхитило возрождение молодежной команды. 
 Что касается ожиданий на сезон, то мы очень здраво подходим к целям. Тем 
более у нас уже есть опыт игры в МХЛ, мы прекрасно понимаем, что это лучшая 
профессиональная молодежная лига на евразийском континенте, где играют 
лучшие молодые игроки. Но мы естественно будем биться за каждое очко, за 
каждую шайбу и постараемся подняться как можно выше. 
"Сахалинские Акулы" выступали в МХЛ на протяжении двух сезонов (2014/2015 
и 2015/2016). 
Заявочная кампания команд МХЛ продлится до 30 августа. Далее дозаявлять 
игроков можно будет только после первого матча команды в чемпионате. 
Старт регулярного чемпионата МХЛ намечен на 3 сентября.  

https://mhl.khl.ru/news/1/889277/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала 
хоккейного матча (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 12 
августа 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейного 
матча Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства России по хоккею 
среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 в связи с совпадением дней 
проведения матчей Чемпионата КХЛ и Чемпионата МХЛ.  
№157 "Амурские тигры"-"Крылья Советов" с 13:00 28 сентября 2019 года на 
12:00 28 сентября 2019 года.  

https://mhl.khl.ru/news/4172/889280/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Олимпийский чемпион по хоккею Каменский оценил триумф юниорской 
сборной России в Чехии (Интерфакс, Москва, 12 августа 2019) 
Победа юниорской сборной России на Кубке Глинки/Грецки в Чехии говорит о 
том, что отечественная программа развития хоккея дает первые плоды, считает 
вице-президент по развитию КХЛ, олимпийский чемпион, трехкратный чемпион 
мира Валерий Каменский. 

https://mhl.khl.ru/news/1/889277/
https://mhl.khl.ru/news/4172/889280/


 

 

"Хочется поздравить ребят и тренерский штаб за эту победу. Мемориал Глинки 
- престижный турнир, на котором выступают самые перспективные юниоры 
мира. Это здорово, что у нас есть такие юниоры, хочется пожелать ребятам и 
дальше прогрессировать", - сказал Каменский "Интерфаксу". 
"Программа развития уже начала давать свои плоды. Совместно с Федерацией 
хоккея России в центре "Сириус" созданы отличные условия для подготовки 
хоккеистов сборных. Там ребята прошли программу обучения", - отметил он. 
В финале турнира, в котором принимали участие хоккеисты на старше 18 лет, 
россияне со счетом 3:2 победили сверстников из Канады. Турнир прошел с 5 по 
10 августа. 
Кубок Глинки/Гретцки - представительный турнир с участием юниорских 
сборных. Ранее назывался Мемориал Ивана Глинки, а с прошлого года носит 
нынешнее название. 
Ранее сообщалось о создании в России Национальной программы подготовки 
хоккеистов "Красная машина". 
В партнерстве с Федерацией хоккея России (ФХР) в течение трех лет была 
создана не имеющая аналогов в мире национальная система выявления, 
отбора и подготовки перспективных хоккеистов-юниоров 13-17 лет в качестве 
кандидатов в сборные команды России U16, U17 и U18. 
За предстоящий учебный год - с августа по июнь - в образовательный центр 
"Сириус" в Сочи для просмотра и подготовки будут приглашены более тысячи 
хоккеистов в возрасте 13-15 лет из 54 клубов и спортивных школ, 
представляющих все хоккейные регионы России.  

https://www.sport-interfax.ru/672423 

К заголовкам сообщений 

Наша сборная U-18 побеждает всех сильнейших второй раз подряд 
(Советский спорт, Москва, 12 августа 2019) 
Прошлый сезон выдался для наших сборных уникальным: россияне - 
единственные в мире, кто на всех крупных турнирах от юношей до взрослых 
брали медали.  
Загрузка...  
- Я уже отмечал, что как только работа всей федерации будет подчинена 
единой цели, развитию, то придет и результат, - комментирует триумф россиян 
в Чехии Павел Буре. - При таком курсе на воспитание игроков, при системной 
работе мы сможем регулярно побеждать сильнейших соперников на всех 
уровнях уже в ближайшее время. При этом нельзя забывать, что конкуренция в 
мировом хоккее растет с каждым днем. 
Этот сезон мы начали еще круче: впервые за 25 лет выиграли неофициальный 
чемпионат мира для юношей до 18 лет! 
Надо отметить, что именно эта команда 2002 года рождения добыла для 
России в минувшем сезоне единственную викторию, когда в блестящем стиле в 
ноябре прошлого года победила в Канаде на мировом Кубке вызова. В "Олл 
Старз" турнира тогда вошли вратарь Ярослав Аскаров, защитник Ян Кузнецов, 
нападающий Василий Пономарев. "Советский спорт", подытоживая 
выступления наших сборных на юношеских Кубках вызова, на ЧМ для юниоров 
до 18 и до 20 лет, а также ЧМ для взрослых, вышел в июне с заметкой 
"Система и игроки есть - золото появится!". Заголовок оказался пророческим. 
Именно Аскаров и Пономарев стали главными действующими лицами в нашей 
команде и на Кубке Глинки/Гретцки в Словакии и Чехии. А этот турнир в 
Северной Америке ставят выше ЧМ для 18-летних, ибо только в нем сборная 

https://www.sport-interfax.ru/672423


 

 

Кленового листа представлена в сильнейшем составе. В апреле во время ЧМ 
лучшие канадские юниоры сражаются в плей-офф за Мемориальный кубок. 
Недаром если на ЧМ для 18-летних доминируют американцы с их 
национальной программой, скопированной у Анатолия Тарасова, то на Кубке 
Глинки/Гретцки вне конкуренции Канада, выигравшая 22 турнира из 29, в том 
числе - 10 из 11 с 2008 по 2018 год. 
Для россиян это лишь четвертый успех. Но он крайне важен, потому что не 
случаен. Ведь, повторяю, наши 17-летние мальчишки добились победы на 
втором турнире в своем возрасте кряду. А значит, мы имеем все основания 
рассчитывать на успех на ближайшем чемпионате мира, который пройдет 
между прочим в США. Впрочем, даже если наши парни не взойдут на вершину, 
уже сейчас можно констатировать, что в этом 2002 году рождения четко 
просматриваются несколько звездочек. Это Пономарев, Аскаров, которого, 
кстати, признали лучшим голкипером и на нашем серебряном юниорском ЧМ-
2019. Плюс Александр Пашин, ставший главным открытием Кубка 
Глинки/Гретцки-2019 - дубль в ворота США, передача в матче со шведами, хет-
трик в полуфинале с финнами, дубль в финале с Канадой. 
Помнится, Виктор Тихонов говорил, если молодежка дает национальной 
команде одного игрока - это хорошо, двух - прекрасно, трех - мечта главного 
тренера первой сборной. Не будем спешить по одному летнему соревнованию 
юниоров с глобальными выводами. Однако нельзя не согласиться с мнением 
первого вице-президента ФХР Романа Ротенберга: 
- Эта победа свидетельствует о том, что наша программа подготовки 
хоккеистов работает. Мы идем в нужном направлении и находимся на 
правильном пути.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:914018 

К заголовкам сообщений 

Нападающий юниорской сборной России: "Финал с канадцами - лучшее, 
что может быть в жизни" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 12 августа 2019) 
Нападающий юниорской сборной России Василий Пономарев рассказал, какое 
значение для команды имеет победа в финале Кубка Глинки/Гретцки над 
Канадой. 
- В данный момент уже абстрагировался от победы, - сказал Пономарев в 
эфире программы "Все на Матч". - Обсудили с ребятами какие-то моменты: что 
было правильно, в каких моментах надо добавить. Думаю, к следующему 
турниру мы должны подойти в еще более сильной форме. Меня до мурашек 
шокировало, что наша сборная сыграет в финале с Канадой. Для меня финал с 
канадцами - лучшее, что только может быть в жизни. Хотя был бы рад сыграть 
в финале и против Чехии, у каждой команды есть свои преимущества.  
Победа на Кубке Глинки/Гретцки в этом году стала для сборной России третьей 
в истории. В последний раз россияне побеждали на этом турнире в 1995 году.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1061713_Napadajushhij_juniorskoj_sborn
oj_Rossii_Final_s_kanadcami__luchsheje_chto_mozhet_byt_v_zhizni 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
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Женская сборная России начала сбор перед Турниром пяти наций 
(Чемпионат.com, Москва, 12 августа 2019) 
12 августа женская национальная сборная России приступила к первому 
учебно-тренировочному сбору в новом сезоне, который пройдет в УТЦ 
Новогорск. По его завершении команда отправится в Финляндию для участия в 
Турнире пяти наций.  
Тренерский штаб сборной России вызвал для подготовки 25 хоккеисток (3 
вратаря, 9 защитников и 13 нападающих):  
Вратари: Валерия Меркушева ("Динамо", Санкт-Петербург), Надежда Морозова 
("Бирюса", Красноярск), Елизавета Кондакова ("Торнадо", Дмитров);  
Защитники: Алена Андрющенко, Екатерина Николаева, Анастасия Чистякова 
(все - "Динамо", Санкт-Петербург), Мария Баталова, Анна Шибанова (обе - 
"Агидель", Уфа), Нина Пирогова, Анна Савонина (обе - "Торнадо", Дмитров), 
Лиана Ганеева (СК Горный), Елена Проворова (СКИФ, Нижегородская область);  
Нападающие: Алена Старовойтова, Анна Шохина, Алевтина Штарева (все - 
"Торнадо", Дмитров), Анна Тимофеева, Екатерина Добродеева, Елена 
Мезенцева (все - "Бирюса", Красноярск), Евгения Дюпина, Диана Канаева (обе - 
"Динамо", Санкт-Петербург), Оксана Братищева, Виктория Кулишова (обе - 
СКИФ, Нижегородская область), Александра Вафина, Фануза Кадирова (обе - 
СК Горный), Ольга Сосина, ("Агидель", Уфа).  

https://www.championat.com/hockey/news-3823841-zhenskaja-sbornaja-rossii-
nachala-sbor-pered-turnirom-pjati-nacij.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 августа 2019 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
У самого дорогого тренера мира новый любимчик из России. Сэлфи с 
Бэбкоком может навредить Михееву (Sport24.ru, Москва, 12 августа 2019) 
Русский форвард рискует стать жертвой разборок в "Торонто" 
Помните интервью Игоря Ожиганова, которое он дал Sport24? Помимо всего 
прочего новичок "Ак Барса" рассказал об особенностях менталитета 
североамериканских игроков, которые только и норовят угодить тренеру. 
Ожиганов прямым текстом сказал, что в НХЛ хоккеисты вылизывают своему 
наставнику зад, чем вызвал бурю негодования за океаном. Откровенное 
высказывание бывшего защитника "Торонто" обсуждают не только обычные 
пользователи твиттера, но и журналисты TSN.  
Ожиганова в Торонто уже и след простыл, зато первый день в канадском 
городе провел другой русский. Илья Михеев совершил трансатлантический 
перелет и отправился на прогулку со своим агентом Деном Мильштейном и... 
Майком Бэбкоком. Втроем они сделали сэлфи на заправке. Невинная 
фотография на весьма странном фоне могла бы пройти незамеченной, если не 
то самое интервью Ожиганова и его с Никитой Зайцевым судьба в составе 
"Мэйпл Лифс". 
Мы далеки от мысли, что Михеев относится к числу тех игроков, что 
старательно вылизывают зад Бэбкоку. Мало того, что это чуждо российским 
хоккеистам, так еще и сам Илья парень скромный, где-то даже излишне 
застенчивый. Сам он не будет пытаться угодить тренеру, кроме как 
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старательной работой в зале и на льду, в этом можно даже не сомневаться. Но 
вот то, что самый высокооплачиваемый специалист мирового хоккея держит 
настолько короткую дистанцию со своими подопечными, не может не удивлять. 
Ожиганов отмечает, что особенность Бэбкока как раз в умении создать 
доброжелательную атмосферу в коллективе. Майк, несмотря на свой статус, 
может поговорить по душам с каждым игроком, или хотя бы бросить 
стандартное "как дела?". Возможно, некоторые игроки, чувствуя такое 
отношение главного тренера, немного этим злоупотребляют. Отсюда и 
ощущение, что в раздевалке "Мэйпл Лифс" каждый пытается выслужиться 
перед Бэбкоком. Если тренер позволяет, то почему бы не позволить себе 
лишнего?  
Что Зайцев, что Ожиганов отзывались о Бэбкоке в максимально положительном 
ключе, недоумевая, как Майк Коммодор мог называть его "куском дерьма" и 
"шарлатаном". А могло ли быть иначе, если наставник "Торонто" не просто был 
заинтересован в переходе обоих русских защитников, но и лично летал к ним в 
Москву? Не с каждым нашим хоккеистом контактируют даже генеральные 
менеджеры клубов НХЛ, не говоря уже о главных тренерах. Бэбкок в своем 
подходе ручного управления трансферами во многом уникален. 
Не исключено, что именно в столь активной позиции Бэбкока кроются причины 
его тихого конфликта с Кайлом Дубасом. О том, что между главным тренером и 
генеральным менеджером не все ладно, говорили на протяжении всего 
прошлого сезона. Разговоры о разногласиях начались с того, что Бэбкок 
жаловался на короткую скамейку "Торонто", ставя в пример "Тампу-Бэй". Дубас, 
в свою очередь, может быть недоволен тем, что тренер залезает на его 
территорию. Позже и сам Майк, и молодой генменеджер слухи о конфликте 
публично опровергли, но дыма без огня не бывает. 
Как тихий конфликт главного тренера и генерального менеджера может 
сказаться на перспективах Михеева? Достаточно оглянуться на то, чем 
закончился роман с "Торонто" других любимчиков Бэбкока. С первого взгляда 
может показаться, что Зайцев и Ожиганов покинули команду по собственной 
воле. Принято считать, что Никита сбежал в "Оттаву" от Бэбкока из-за слишком 
оборонительной роли, которую тот ему предлагал, а Игорь просто не смог жить 
в Канаде без знания языка. Однако если отмотать пленку на полгода назад, то 
можно вспомнить, что слухи об обмене Зайцева были еще в начале прошлого 
сезона. Инициатором возможной сделки назывался именно Дубас. И он же 
выменял Джейка Маззина, пришествие которого поставило крест на 
перспективах Ожиганова.  
Вот уже два игрока из России стали жертвами внутренних разборок в "Торонто". 
Михеева, как и Ожиганова с Зайцевым, приглашал Бэбкок, а значит, и он 
находится под угрозой. Шанс Илье, безусловно, дадут. В конце концов, состав 
на игру определяет главный тренер. Но когда придет время продлевать 
контракт или появится вариант включить омича в перспективную сделку, Дубас 
может сказать свое слово. Как ни парадоксально, шансов задержаться в 
"Торонто" надолго больше не у протеже Бэбкока, а у Егора Коршкова. У еще 
одного русского форварда стартовые позиции не такие выгодные, сезон он 
наверняка начнет в АХЛ, но игрока, которого Дубас выбирал на драфте, вполне 
можно противопоставлять Михееву. В любом случае, оба наших парня - не 
более, чем пешки в большой игре. Нам остается лишь наблюдать, чье 
"королевство" окажется влиятельнее.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-12-ilya-mikheyev-priletel-v-toronto-i-sdelal-
selfi-s-bebkokom 
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К заголовкам сообщений 

The Hockey News: Гусев может стать новым Панариным или пойти по пути 
Шипачева (Чемпионат.com, Москва, 12 августа 2019) 
Обозреватель The Hockey News Мэтт Ларкин поделился ожиданиями от игры 
нападающего "Нью-Джерси Дэвилз" Никиты Гусева в новом сезоне.  
"Все познается в сравнении, не правда ли? Остается выяснить, по какому пути 
пойдет Гусев - Панарина или Шипачева. Генеральный менеджер "Дэвилз" Рэй 
Шеро ясно дал понять, что видит Никиту новым Панариным. Трудно не 
проводить паралеллей между этими хоккеистами. Компактные игроки, 
выступающие на левом фланге и обладающие прекрасными навыками 
владения шайбой. Панарин уже доказал, что способен преуспеть в Северной 
Америке. Игра Гусева в КХЛ предполагает, что у него есть шанс добиться 
успеха.  
Гусев прекрасно зарекомендовал себя в КХЛ. Ему 27 лет, он находится в самом 
расцвете сил. Если Холл и Хишир будут играть в первом звене, то Гусев займет 
место во второй тройке с Хьюзом. Россиянину будут платить $ 4,5 млн в год не 
для того, чтобы он играл в третьем-четвертом звене. Гусев может стать новым 
Панариным или пойти по пути Шипачева. 
У "дьяволов" большие ожидания от игры Гусева. Шипачев приехал в "Вегас" 
два года назад, находясь примерно в схожей ситуации, но в итоге вернулся на 
родину, став большим разочарованием. Если в первый месяц у Гусева 
возникнут проблемы, то его будут сравнивать с Шипачевым, а не с Панариным", 
- написал Ларкин.  

https://www.championat.com/hockey/news-3823715-the-hockey-news-gusev-
mozhet-stat-novym-panarinym-ili-pojti-po-puti-shipachjova.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sport24.ru, Москва, 12 августа 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

"Блюз" на паузе: Барбашев с Кубком Стэнли, но без контракта (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 12 августа 2019) 
Одна неделя осталось до того момента, как Кубок Стэнли приземлится в 
московском аэропорту: из российской столицы, где его полноправным 
обладателем на сутки станет Иван Барбашев, главный трофей НХЛ отправится 
в Новосибирск, на родину Владимира Тарасенко. Два российских форварда 
были среди основных действующих лиц "Сент-Луиса", завоевавшего Кубок 
Стэнли в завершившемся сезоне. 
В последние годы "блюзмены" с генеральным менеджером Дагом Армстронгом 
тщательно взвешивают каждое предложение перед подписанием контракта с 
хоккеистом. Мяч в ситуации россиянина находится на стороне "Сент-Луиса", все 
козыри на их половине: Барбашев является ограниченно свободным агентом и 
не имеет прав на арбитраж. У него есть три варианта: принять условия нового 
контракта, поехать в КХЛ или взять паузу в игровой карьере, чего сложно 
ожидать от хоккеиста в 23 года. 
В переговорах Барбашева с клубом пока не наступило понимание: сейчас 
нападающий доработал трехлетний контракт новичка, по которому получал в 
среднем 925 тысяч за сезон. Своей игры Барбашеву не приходится стыдиться: 
с каждым годом он медленно, но верно прогрессировал, набрав в минувшем 
сезоне 26 (14+12) очков. 
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"Я надеюсь, что он сыграет в этом сезоне в хоккей - в Северной Америке или 
где-то еще, - сказал генменеджер "Блюз". - Однажды мы уже потеряли 
Владимира Соботку, который уехал в КХЛ. Мы бы хотели, чтобы Барби остался 
с нами, он это знает".  
Сам Барбашев, без сомнений, тоже хотел бы продолжить карьеру в "Сент-
Луисе". Он уже признавался в симпатии к этому клубу и говорил, что вполне 
готов остаться жить в Сент-Луисе после окончания карьеры. Если так случится, 
что Иван уедет в КХЛ в это межсезонье, то это будет выбор по остаточному 
принципу: в последний раз в России он играл в 2012 году за ХК МВД в МХЛ. Как 
хоккеист Барбашев во многом состоялся уже в Северной Америке. 
Чем дальше, тем больше россиянина сравнивают с Соботкой. В 2014-м "Сент-
Луис" последний раз довел дело по новому контракту до суда, в котором 
Соботка добился повышения зарплаты в два раза - с 1,3 миллиона до 2,75. 
Выиграв дело, чех неожиданно улетел играть за океан в "Авангард", поставив 
контракт с "блюзменами" на трехлетнюю паузу. 
Сейчас у "Блюз" есть всего 1,9 миллиона под потолком зарплат. Желание клуба 
оставить лишние деньги на случай подписания игрока из АХЛ или совершения 
обменов по ходу сезона понятно. С другой стороны, возможный отъезд 
Барбашева в КХЛ, на который его вынудит разве что ничтожное предложение 
"блюзменов", может больно ударить по "Сент-Луису" - клуб рискует потерять 
форварда на долгие годы: нет сомнений, что 4-5 команд КХЛ имеют 
возможность предложить россиянину многолетнее соглашение. 
Еще один факт, заставляющий "Сент-Луис" вдумчиво подходить к новому 
контракту Барбашева, - это его роль в команде. Он является левым краем 
четвертого звена, поднимается в ведущие пятерки крайне редко и ненадолго. 
Если это может вполне справедливо не впечатлять руководство клуба, то 
силовую манеру игры Барбашева нельзя не отметить. Он был один из лидеров 
команды по хитам в плей-офф и отлично вписывался в схему наставника 
Крэйга Беруби, который проповедует именно такой агрессивный хоккей. Мало 
того, Беруби уверен, что это и есть главный козырь Ивана. Получается, 
россиянин создан для "Сент-Луиса" в том виде, в каком он есть сейчас? Но 
"Блюз" осторожничает. Ошибки генменеджера в прошлом (например, 
неоправданно большой контракт Йори Лехтеря) заставляют осмотрительно 
подходить к договору с хоккеистом с богатым потенциалом - потому что он 
может никогда не раскрыться, а 14 шайб в прошлом сезоне стать 
случайностью, а не закономерностью. И все же 23 года - не тот возраст, когда 
клуб должен ставить под сомнения возможности своего игрока после 
чемпионского сезона. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1061020_Bluz_na_pauze_Barbashev_s_K
ubkom_Stenli_no_bez_kontrakta 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Марков мечтает вернуться в НХЛ. Зачем "Монреалю" брать игрока, давно 
едущего с ярмарки (Советский спорт, Москва, 12 августа 2019) 
На прошлой неделе экс-защитник "Ак Барса" Андрей Марков сенсационно 
заявил, что мечтает вернуться в "Монреаль".  
При этом 40-летний воспитанник воскресенского "Химика" уточнил, что готов 
рассмотреть предложения и других клубов НХЛ.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1061020_Bluz_na_pauze_Barbashev_s_Kubkom_Stenli_no_bez_kontrakta
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1061020_Bluz_na_pauze_Barbashev_s_Kubkom_Stenli_no_bez_kontrakta
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/NHL/spbnews_NI1061020_Bluz_na_pauze_Barbashev_s_Kubkom_Stenli_no_bez_kontrakta


 

 

В редакции "Советского спорта" мнения относительно неожиданного 
высказывания трехкратного чемпиона России разделились.  
ЗАЧЕМ БРАТЬ ИГРОКА, ДАВНО ЕДУЩЕГО С ЯРМАРКИ  
При всем уважении к Андрею Викторовичу, в 40 лет поздно заново покорять 
сильнейшую лигу планеты. Тем более что НХЛ в XXI веке после введения 
потолка зарплат и кардинальных изменений правил стала лигой молодых. 
Ценится превыше всего - скорость, а пресловутые пиджаки, задержки-захваты и 
даже мельницы ушли навсегда в прошлое. 
Все это говорю к тому, что, несмотря на солидный стаж Маркова в "Монреале", 
для команды он по гамбургскому счету ничего не сделал. Классический, 
словом, случай первого парня на деревне. Так какой резон возвращать его в 
клуб?! Если два года назад с ним не смогли договориться, то есть россиянин 
попросту оказался "Монреалю" не нужен, с какого перепуга канадцы должны его 
подписывать сейчас? Постаревшего на пару лет. Сдавшего даже в "Ак Барсе": 
33 (5+28) очка в регулярке-2017/18 и 14 (2+12) - в регулярке-2018/19, плюс 5 - в 
Кубке Гагарина-2018 и минус 5 - в Кубке Гагарина-2019. 
Ну да, можно устроить на домашней арене пышную церемонию празднования 
гипотетического 1000-го матча русского "Генерала", как прозвали воскресенца 
за океаном. Выдавить из сентиментального болельщика слезу. Но толку-то?! 
Через день об этом никто не вспомнит. Франкозычному народу, как любому 
другому, нужен результат! Ждать его от разменявшего в прошлом году пятый 
десяток суперветерана, к тому же подверженного травмам, не приходится. 
Даже если заключить с ним однолетний контракт - только командную химию 
разрушить. Куда логичнее и надежнее оставшиеся под потолком зарплат 
"Монреаля" четыре с лишним миллиона долларов пустить на перспективного 
игрока, пик которого впереди.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:913984 

К заголовкам сообщений 

Марков способен помочь "Монреалю". Он заслужил права войти в 
историю клуба (Советский спорт, Москва, 12 августа 2019) 
В редакции "Советского спорта" мнения относительно неожиданного 
высказывания трехкратного чемпиона России разделились.  
На прошлой неделе экс-защитник "Ак Барса" Андрей Марков в интервью 
канадской "Montreal Gazette" сенсационно заявил, что мечтает вернуться в 
"Монреаль", где за 16 сезонов провел 990 матчей, и завершить в "Канадиенс" 
карьеру. При этом 40-летний воспитанник воскресенского "Химика" уточнил, что 
готов рассмотреть предложения и других клубов НХЛ. 
ОН ЗАСЛУЖИЛ ПРАВА ВОЙТИ В ИСТОРИЮ "КАНАДИЕНС"  
Я познакомился лично с Марковым, жутко сказать, в феврале 1996 года. 
Тогдашний президент ФХР Валентин Сыч включил меня в состав делегации 
юношеской сборной на Турнир четырех в финском городке Форсса. Не помню, 
как мы тогда сыграли. Врезалось в память другое. В те безденежные времена 
возвращались в Москву на автобусе - около 20 часов в дороге. Команду 
возглавляли Владимир Шадрин и Сергей Гимаев. В пути они увидели у меня 
увесистый том итоговой статистики, подготовленный Томом Рачунасом, и 
попросили посмотреть. Ребята увидели, и труд моего лучшего финского друга 
пошел по рядам. 
Минуют 30 минут, час, два, три, а буклет ко мне все не возвращается. Я уже 
забеспокоился. К статистике тогда, в отсутствие интернета, относился крайне 
ревностно. Думал, кто-то решил умыкнуть мою святыню. Обернулся назад. А 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:913984


 

 

она, оказывается, у Маркова застряла! Андрей скрупулезно изучал каждую 
страницу и указал мне на ряд неточностей. Указал абсолютно обоснованно. Вот 
это да, улыбнулся я про себя, 17-летний парень короля хоккейной цифири 
Европы сделал! 
Это сложившееся у меня тогда впечатление рассудительного не по годам 
трудяги, на первом месте у которого не слово, а дело, Марков подтвердил всей 
карьерой в России и НХЛ. Незаменимый оплот обороны "Динамо" в 
чемпионские сезоны-1999/2000 и 2004/05. Таким он после возвращения из НХЛ 
зарекомендовал себя и в "Ак Барсе": в прошлом году сходу вернул Казани 
Кубок Гагарина. Похожая история в сборной. На ЧМ-2007 в Москве наглец 
Бергенхейм сломал Маркова в полуфинале, и мы продули финнам в 
овертайме. На ЧМ-2008 в Квебеке Марков доиграл до овертайма финала - и 
есть золото после 15-летнего перерыва! 
Марков по всем клубным параметрам идеально подошел "Монреалю". Иначе он 
никогда не отыграл бы здесь 16 сезонов, неоднократно получая тяжелейшие 
травмы, порой грозившие даже инвалидностью. Тем не менее клуб терпеливо 
ждал, когда россиянин вылечится, и возвращал его в основу. 
В 2017 году Андрей не договорился с "Канадиенс" о новом контракте и вернулся 
в Россию. Оба сезона без россиянина "Монреаль" не попал в плей-офф. 
Марков способен помочь команде вернуться в кубковую пульку, а главное - он 
всей жизнью в хоккее заслужил, чтобы именно в "Канадиенс" сыграть 1000-й 
матч в НХЛ. Таковых в более чем вековой истории прославленного клуба пока 
лишь пятеро.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:913982 

К заголовкам сообщений 

Вратари наступают. Василевский остается в "Тампе" еще на девять лет 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 13 
августа 2019) 
Российские хоккеисты продолжают заключать долгие и дорогие контракты в 
НХЛ. Первопроходцами этим летом стали Артемий Панарин и Сергей 
Бобровский. Настала ясность и в карьере еще одного супервратаря - Андрей 
Василевский остается в "Тампе" еще на девять лет.  
Сейчас Василевскому 25 лет, и в штате Флорида он остается как минимум до 
34. Год Андрей отыграет по старому, "дисконтному", контракту - за 3,5 млн 
долларов, а со следующего начнет получать по 9,5 млн за сезон. Не дожидаясь 
окончания действующего, он заключил с "молниями" новый контракт на восемь 
лет за 76 млн. Причем большую часть выплат составят подписные бонусы - 45 
млн, а это дополнительная возможность заработать. "Контракт Василевского 
идеально похож на тот, что ранее подписал Никита Кучеров, - раскрывает 
детали сделки агент Дэн Мильштейн. - Совпадают срок договора, сумма - с 
точностью до цента, и то, что заключен он был за год до истечения старого, то 
есть сразу, как только можно было вести переговоры. А поскольку бонус 
составляет больше половины суммы, Андрей застрахован от финансовых 
потерь на случай вероятного локаута".  
Василевский продолжил тенденцию нынешнего межсезонья - российские 
хоккеисты получают за океаном отменные контракты. Первооткрывателями, 
напомним, стали нападающий Артемий Панарин и вратарь Сергей Бобровский, 
оба оформили семилетние договоры. Первый с "Нью-Йорк Рейнджерс" на 11,6 
млн долларов за год, второй - с "Флоридой" на 10 млн. Следом отличился 
голкипер Семен Варламов, подписавший неожиданно "жирный" четырехлетний 
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контракт с "Айлендерс" - на 20 млн. После добротное соглашение с теми же 
"рейнджерами" на два года общей стоимостью 6,5 млн заполучил экс-
нападающий СКА Павел Бучневич. Теперь пришла пора Василевского, к слову - 
потомственного вратаря. Его отец, тоже Андрей Василевский, большую часть 
карьеры провел в воротах уфимского "Авангарда" и "Салавата Юлаева" во 
втором-третьем дивизионах союзного первенства. А старший брат Алексей 
играет на позиции защитника в екатеринбургском "Автомобилисте", 
привлекается в сборную России.  
В НХЛ Василевский-младший уехал в 2014 году из "Салавата Юлаева", в 
системе которого вращался с детства. Ему было только 20 лет, но при этом 
имелся статус чемпиона мира. На то, чтобы вытеснить из "рамки" "Тампы" 
американца Бена Бишопа, ушло два года, россиянин трижды приглашался на 
матч всех звезд, однажды попадал в символическую сборную сезона, а по 
итогам минувшего чемпионата стал обладателем "Везина Трофи", приза 
лучшему вратарю НХЛ. "Наша вратарская школа сейчас гремит на весь мир! - 
уверяет Вячеслав Быков, который, будучи тренером "Салавата Юлаева", успел 
поработать в Уфе с юным Василевским. - Парни делают погоду в своих клубах, 
во всей НХЛ, это впечатляет, я горд за них. Надо отдать должное президенту 
ФХР Владиславу Третьяку, который в свое время акцентировал внимание 
руководителей клубов КХЛ на засилье иностранных вратарей, мешавшее 
развитию наших ребят. Определенные шаги тогда были сделаны, и мы 
получили такой результат".  
Контракты с клубами НХЛ на новый сезон имеют 12 вратарей из России. За 
главные команды, правда, сыграют далеко не все. Такие голкиперы, как 21-
летний Михаил Бердин или 20-летний Иван Просветов, не первый год 
выступают в минорных лигах - уровень Василевского и Бобровского для них 
еще мечта. "Василевский и Бобровский - топ-вратари, - характеризует коллег 
легендарный для НХЛ Хенрик Лундквист, - Андрей и Сергей много лет 
доказывают свой класс в НХЛ, эти парни - одни из лучших в своем деле и 
головная боль для любого нападающего". Самому Лундквисту в новом сезоне 
предстоит, кстати, конкурировать за место первого номера "Рейнджерс" с двумя 
другими россиянами - Игорем Шестеркиным и Александром Георгиевым.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/vratari-nastupayut-vasilevskiy-ostaetsya-v-tampe-
eshche-na-devyat-let/ 

К заголовкам сообщений 

Инсайдер: "Аскарова могут выбрать в первом раунде драфта, лучший 
вратарь на драфте со времен Прайса" (Sport24.ru, Москва, 12 августа 2019) 
Известный хоккейный инсайдер Крэйг Баттон высказался о перспективах 
вратаря юниорской сборной России Ярослава Аскарова на драфте НХЛ. Игрок 
в составе российской сборной выиграл Кубок Глинки/Гретцки. Россияне 
впервые с 1995 года завоевали трофей. 
"Думаю, Аскарова могут выбрать в первом раунде. Это лучший вратарь, 
участвующий в драфте, со времен Кэри Прайса в 2005 году. Техника, интеллект 
- все на высшем уровне.  
За последний год он завоевали три медали: золото Кубка Глинки/Гретцки в 
2019 году, серебро юниорского чемпионата мира в 2019 году и бронзу Кубка 
Глинки/Гретцки в 2018 году", - написал журналист в твиттере. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-12-insayder-askarova-mogut-vybrat-v-
pervom-raunde-drafta-luchshiy-vratar-na-drafte-so-vremen-praysa 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/vratari-nastupayut-vasilevskiy-ostaetsya-v-tampe-eshche-na-devyat-let/
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https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-12-insayder-askarova-mogut-vybrat-v-pervom-raunde-drafta-luchshiy-vratar-na-drafte-so-vremen-praysa
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Похожие сообщения (3): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 13 августа 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Юрист Пацев возглавил рабочую группу по изучению нарушений 
антидопинговых правил в Чувашии (ТАСС, Москва, 12 августа 2019) 
Спортивный юрист Артем Пацев возглавил независимую рабочую группу по 
изучению обстоятельств и условий возможных нарушений антидопинговых 
правил спортсменами и персоналом спортсменов Чувашской Республики.  
В созданный орган также войдут руководитель медицинского управления 
Континентальной хоккейной лиги Асхаб Гаджиев и бывший следователь по 
особо важным делам Сергей Кондратьев. 
"Горжусь тем, что мне предложили возглавить эту рабочую группу. Это вне 
всякого сомнения интереснейшая и совершенно нового уровня задача. Мне и 
двум другим входящим в рабочую группу экспертам, имеющим огромный 
практический опыт и безусловный авторитет в своих сферах, предстоит очень 
большая работа. Уже понятно, что надо будет беседовать с десятками людей, 
изучать многочисленные документы двухлетней давности, абсолютно 
беспристрастно восстанавливать картину того, что же именно в 
действительности происходило в чувашском спорте два года назад, кто и в чем 
реально виноват, как отладить антидопинговую работу так, чтобы не допускать 
каких-либо нарушений в будущем", - добавил он. 
Также Пацев отметил, что выполнение всей работы планируется завершить за 
два месяца. Группа представит доклад по итогам работы, дата презентации 
которого будет объявлена заранее.  

https://tass.ru/sport/6754545 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 12 августа 2019 

• Р-Спорт, Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

Болельщики "Трактора" смогут выиграть приз от "World of Tanks" 
(Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 12 августа 2019) 
Челябинский хоккейный клуб "Трактор" презентует новый маркетинговый 
концепт совместно с компьютерной игрой "World of Tanks". Геймеры смогут 
получить подарки от "WoT". 
ХК "Трактор" и культовая онлайн-игра "World of Tanks" презентует новую линию 
на сезон 2019/2020. Она будет называться "Танкоград".  
"Богатая история города, в военные годы являвшегося центром танкового 
производства страны, и основной замысел симулятора WoT объединены в 
общую идею. Она будет затронута в клубной визуализации и новом промо-
сайте tankgrad.ru где любители интернет-сражений смогут получить подарок от 
World of Tanks", - сообщили в пресс-службе клуба. 

https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/bolelshchiki-traktora-smogut-vyigrat-priz-ot-
world-of-tanks-228787/ 

Похожие сообщения (2): 

• Заряд (chelyabinskhockey.ru), Челябинск, 12 августа 2019 

https://russian.rt.com/sport/news/658327-askarov-draft-nhl
https://www.championat.com/hockey/news-3824057-batton-askarova-mogut-vzjat-pod-1-m-nomerom-drafta-on-luchshij-so-vremjon-prajsa.html
https://tass.ru/sport/6754545
https://www.sport-express.ru/doping/news/yurist-pacev-vozglavil-rabochuyu-gruppu-po-izucheniyu-antidopingovyh-narusheniy-v-chuvashii-1574137/
https://rsport.ria.ru/20190812/1557404108.html
https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/bolelshchiki-traktora-smogut-vyigrat-priz-ot-world-of-tanks-228787/
https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/bolelshchiki-traktora-smogut-vyigrat-priz-ot-world-of-tanks-228787/
https://www.chelyabinskhockey.ru/pub/news/traktor-world-of-tanks/


 

 

• Kp.ru, Москва, 12 августа 2019 

К заголовкам сообщений 

"TRAKTOR OPEN 2019" - как это было (Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), 
Челябинск, 12 августа 2019) 
20 тысяч челябинцев - слушателей радио "Континенталь" и болельщиков ХК 
"Трактор" собрались на грандиозном открытии нового хоккейного сезона - 
фестивале "TRAKTOR OPEN 2019". 
Под открытым небом развернулось множество площадок от наших партнеров с 
развлечениями для всех гостей. Строительная компания "Икар" - генеральный 
спонсор фестиваля, организовала на своей площадке парк аттракционов: 
виртуальная реальность, видео-спиннер и бык родео, который создал 
настоящий ажиотаж.  
Компания "Сатурн" презентовала новый автомобиль Renault Arkana и 
организовала тест-драйвы для всех желающих.  
В нашей локации ведущие шоу #СУТРАПОРАДИО - Арина и T1M0N шутили, 
пели, танцевали вместе со слушателями и радовали их подарками. А вратарь 
"Трактора" Василий Демченко устроил настоящий "Континентальнеый ДВИЖ" - 
подарил городу свои крутые диджейские сеты.  
На главной сцене ведущие радио "Континенталь" презентовали трек Т1M0Na 
"Мы одна команда!" - подарок любимому клубу к новому сезону. Он 
обязательно еще прозвучит в Ледовой арене, а пока вы уже можете слушать 
его в нашем эфире.  
Состоялась и презентация второго сезона "Континентальной ХИТОВОЙ лиги". 
Это беспрецедентный проект ХК "Трактор" и радио "Континенталь" - спортивных 
и музыкальных трендсеттеров Челябинска. Голоса любимых хоккеистов уже 
вновь звучат на 100.4fm в сопровождении крутых треков. 
А еще на "TRAKTOR OPEN 2019" был человек, которому удалось поймать 
удачу два раза за вечер - это наша слушательница Ирина Устинкова. Она стала 
победителеницей фотоконкурса радиоболельщиков #ЗАКОНТИНЕНТАЛЬ: в 
гигантскую фановскую футболку собственного производства вместилась не 
только вся ее семья, но и ведущие #СУТРАПОРАДИО! 
Но самое интересное случилось на главной сцене, когда Василий Демченко 
определял своей счастливой рукой, кому же достанется электросамокат, 
предоставленный нашим спонсором - фитнес клубом "Олимп". Из огромного 
числа анкет наш вратарь вытащил анкету той же Ирины! Бывает же такое!)) 
Причем сама Ира заявила, что даже в беспроигрышную лотерею никогда 
ничего не выигрывала)  
Кульминацией стал еще один подарок радио "Континенталь" и ХК "Трактор"- 
концерт группы Кар-Мэн. Невероятное по энергетике и звуку зрелище. 
А грандиозный финал поразил Челябинск! Гимн нового сезона под мощный 
фейерверк - в самое сердце!  

https://cheltoday.ru/articles/sport/traktor-open-2019-kak-eto-bylo-228819/ 

К заголовкам сообщений 

Бойцы ММА против хоккеистов: на Traktor Open новички ХК "Трактор" 
вышли в рейдж и устроили драку (Chelyabinsk.74.ru, Челябинск, 12 августа 
2019) 
На правах рекламы Ринг Ferrum Fight Club c командой профессиональных 
бойцов смешанных единоборств (ММА) оказался одной из самых зрелищных 
зон фестиваля Traktor Open  

https://www.chel.kp.ru/online/news/3569779/
https://cheltoday.ru/articles/sport/traktor-open-2019-kak-eto-bylo-228819/


 

 

Красивые ММА-поединки, зрелищные мастер-классы по бразильскому джиу-
джитсу, сражения мускулистых файтеров с хрупкими девушками из толпы и 
море крутых призов. Зрелищное спортивное шоу на Traktor Open возле ледовой 
арены "Трактор" организовал бойцовский клуб Ferrum - партнер открытия 
четвертого хоккейного сезона. Для зрителей установили профессиональный 
ринг - шестиугольник (рейдж) - и устроили четырехчасовые показательные 
выступления с мини-тренировками от чемпионов ММА и хоккеистов "Трактора". 
Среди болельщиков разыграли безлимитный абонемент в бойцовский клуб 
Ferrum. Смотрите наш фоторепортаж с мероприятия и узнаете, кто 
счастливчик. Ищите на снимках себя и своих друзей. 
- У меня занимается очень много ребят, начиная с 15 лет. Есть и девочки, и 
мальчики. В этом году ребята начали выступать и показывать хорошие 
результаты на любительских соревнованиях, - говорит Ризван. - Клуб открылся 
почти полтора года назад. За это время люди, которые пришли к нам с нуля, 
выросли до вторых и третьих мест на соревнованиях. Мы выезжаем в 
Екатеринбург, Тюмень, Уфу. Самые ожидаемые гости ринга на Traktor Open - 
новички сборной "Трактора" Гатиятулин и Меньшиков 
Центральное событие вечера - презентация нового состава ХК "Трактор". После 
торжественного представления команды игроки отправились по различным 
зонам фестиваля. Защитники Илья Гатиятулин и Виталий Меньшиков стали 
гостями бойцовского клуба и вышли в рейдж. Хоккеисты показали, как они 
умеют драться без клюшек, и получили, кроме удовольствия в праздничный 
вечер, несколько советов по ударной технике от тренера по боксу Олега 
Максимова. 
В новом сезоне клуб Ferrum начинает партнерские отношения с ХК "Трактор". В 
связи с этим в бойцовском клубе FERRUM разработаны специальные условия и 
предложения для счастливых обладателей абонементов на новый хоккейный 
сезон. Срок действия предложения ограничен первой домашней серией 
любимой команды. 
Продолжить знакомство с челябинской командой бойцов ММА и тренеров клуба 
можно будет на домашних матчах черно-белых. В фойе ледовой аренды 
"Трактор" будет представлена интерактивная зона бойцовского клуба, где 
файтеры проведут серию мастер-классов для болельщиков хоккейной сборной. 
Жителей города ждет много сюрпризов от бойцовского клуба FERRUM и 
хоккейного клуба "Трактор". 

https://chelyabinsk.74.ru/text/gorod/66194035/ 

К заголовкам сообщений 

Отстраненная от эфиров хоккейная журналистка сдала на утилизацию 
шарф "Трактора" (Sport24.ru, Москва, 12 августа 2019) 
Известная хоккейная журналистка София Гудим, которая в прошлом работала в 
микст-зоне на домашних матчах "Трактора", сдала на утилизацию шарф 
челябинской команды. 
"Я очень долго анализировала мусор, который мы производим в очень 
большом количестве. И я пришла к такому выводу, который меня натолкнул на 
то, что нужно создать некую философию для нашего и будущего поколения. То, 
что очень сильно загрязняет окружающий мир, в том числе очень сильно 
загрязняет нас. Поэтому я хочу в очень простой, доступной и понятной манере 
рассказывать людям, как потихонечку уходить от этого. Если мы вместе 
объединимся, то реально сможем сделать Россию очень чистой и счастливой 
страной. 

https://chelyabinsk.74.ru/text/gorod/66194035/


 

 

У нас очень потребительское общество и мы живем в эпоху вещизма. Я раньше 
постоянно покупала огромное количество вещей. У меня шкафы были просто 
битком набиты. Раньше я все выбрасывала на мусорку, но потом узнала, что 5-
10% от общего числа мусора - это наш текстиль и наши вещи. И я решила 
найти альтернативу. У нас есть очень классная организация "Вещеворот", - 
сказала Гудим, сдав на утилизацию шарф "Трактора" и свой комбинезон. 
София уточнила, что не нужно подменять понятия и говорить, что она 
выбросила шарф в мусорку. 
"Эти ребята помогают бедным слоям населения. Мне этот шарф не нужен, а 
какой-то бедный замерзший мальчик будет носить его и радоваться", - 
отметила Гудим, добавив, что хорошие вещи идут на благотворительность, а 
рваные - на переработку. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-12-otstranennaya-ot-efirov-khokkeynaya-
zhurnalistka-sdala-na-utilizatsiyu-sharf-traktora 

К заголовкам сообщений 

"К 12 годам у детей больные колени. А это уже конец карьеры". Тренер по 
физподготовке - о проблемах хоккея в России (Sports.ru/tribuna, Москва, 
12 августа 2019) 
Чтобы вам было проще вкатиться в этот текст - короткая личная история. 
- Как ты оказался в юниорской сборной?  
 - К тому моменту через меня прошло много профессиональных хоккеистов, я 
начал выкладывать тренировки на видео. Мне позвонил главный тренер 
сборной Александр Зыбин. Он знал, как я веду тренировки, знал, что я умею 
выстраивать тренировочные процессы для команд и игроков. 
 - Расскажи об этом.  
 - Было не по себе: все-таки лучшие ребята России. Второй момент - их было 50 
человек. Делили на два состава, мне приходилось одному работать или в зале, 
или на улице. Остальные тренеры параллельно были на льду.  
Работу делил на циклы. Цикл - это неделя или несколько дней. Сначала - 
втягивающий. Потом предыгровой - в последние 10 дней перед турниром 
нагрузки уже должны спадать. Или надо выбрать другое направление: не со 
штангой прыгать, а работать на велосипедах. Ближе к играм - скоростные 
тренировки, на которых я старался ребят разгонять.  
В сборной была планерка в 10 вечера. Уже хочется спать, но ты приходишь на 
отчет к главному тренеру и рассказываешь, что будет завтра: какие упражнения 
входят в зарядку, что входит в дневную тренировку и что - в вечернюю. Тренер 
спрашивает: "А зачем это упражнение?". И ты должен обосновать - точно ли это 
подходит нашим игрокам. 
Потом через начальника команды я сделал карточки на каждого игрока. Ко мне 
подходили: не хватает скорости, забились ноги, повредил плечо, как бы лучше 
восстановиться. Я отчитывался врачам и тренеру - без этого нельзя - и вел 
карточки. И теперь на этих пацанов, которые играют и в Канаде, и в КХЛ, у меня 
есть карточки.  
Помню Никита Охотюк приехал из Канады - а у меня записано, что у него такие 
проблемы. Спрашиваю: "Никит, как дела по этим нюансам"? Он рассказывает, 
что делал с канадскими тренерами. Я говорю: "Молодец, давай тебя 
протестируем". Я же не знаю канадского тренера, поэтому проверял.  
- Ты сказал, что у Свечникова проблемы с координацией. Вот у Денисенко их не 
было, наверное?  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-12-otstranennaya-ot-efirov-khokkeynaya-zhurnalistka-sdala-na-utilizatsiyu-sharf-traktora
https://sport24.ru/news/hockey/2019-08-12-otstranennaya-ot-efirov-khokkeynaya-zhurnalistka-sdala-na-utilizatsiyu-sharf-traktora


 

 

 - С Денисенко я провел весь сезон: он играл в МХЛ и был доступен для 
сборной. Уже при подготовке к Глинке, я обратил внимание, что ему все легко 
давалось. Он крепкий, настырный - и игровик. В зале все делал легко. 
Пластичность плюс физика - в чем-то даже обходил Свечникова.  
 - В этой сборной играл Павел Ротенберг.  
 - С ним я тоже провел весь сезон. Меня в сборной предупредили: к нему надо 
найти подход, специфический парень, которому не всегда хочется делать то, 
что говорят тренеры. Но мы с ним нашли общий язык. Какие-то моменты 
подтягивали - надо было поправить катание, выносливость. Физически он был 
неплох. Самая большая нехватка - лень. Если бы не ленился, был бы 
приличным игроком.  
- Ты говорил, что гусиный шаг - не лучшее упражнение для детей. Расшифруй.  
 - У нас с тобой не было телефонов, из которых мы сейчас не вылезаем. Мы 
проводили свое детство на улице - бегали, играли в футбол, в казаки-
разбойники. Это все было в движении. Наши суставы были готовы к нагрузкам. 
Когда нам давали гусиный шаг, тяжело было 3-4 детям - им эта нагрузка была 
не нужна, ее можно было заменить. Остальные в возрасте 8-10 лет переносили 
ее спокойно. Сейчас дети везде с мамой. Они не знают, что есть футбол, бокс, 
гимнастика. Все зациклены на хоккее: нужно 3-4 тренировки на льду, плюс 
прийти к тренеру на ОФП, плюс 3 тренировки на броски. Прибавить школу - и 
времени не остается ни на что. Мы пришли к тому, что дети - не игровики, а 
роботы-хоккеисты.  
Сейчас колено нельзя перегружать. У ребенка в 8 лет связка как спичка. 
Гусиный шаг, прыжки из приседа - это нагрузка в разы больше, чем им надо. В 
12 лет связка будет с мизинчик и будет готова к гусиному шагу. А его дали в 7-8 
лет. Появляются проблемы - к 12 годам у нас многие с больными коленями. А 
это уже конец карьеры. 
 - В чем тут проблема?  
 - Нет объединенной системы. В Финляндии, Канаде и США при клубах 
работают сертифицированные тренеры. Если ты выбрал направление ОФП в 
хоккее - проходишь тесты, заканчиваешь курсы. Нам нужна школа аттестации 
тренеров по ОФП. Которые должны закрепляться за клубами и допускаться к 
работе с детьми. Пока этого не будет, не будет вообще никакого ОФП. И мы 
будем получать сырых игроков на подходе ко всем сборным.  
 - Ты про Подколзина сказал, что были проблемы в зале. Сколько еще парней 
не были готовы к правильной физической работе?  
 - Я думаю, 50%. И это игроки МХЛ, которые были слабы физически или 
наоборот, перекачаны. Или здорово накачанный, но с проблемами, или совсем 
слабенький. Середины нет. Здорово выглядели ребята, которые играли за 
океаном.  
 - Что там делают лучше?  
 - Мне наши игроки рассказывали, что там система. Подходит тренер, раздает 
планы - и ты работаешь будто бы индивидуально, в мини-группах. План - на 
месяц-два. Если тебе чего-то не хватает, подходишь к тренеру, он тебе 
допишет, что нужно.  
С финнами я много общался. В их сборной методика на целый сезон, очень 
силовая. Они постоянно тестировались и выполняли силовые упражнения: 
нашагивания, сшагивания, лестницы, партнеров таскали - на протяжении всех 
турниров. И места занимали не выше 4-5. Прилетели тем же составом в 
Челябинск на ЮЧМ-2018 - и не проиграли ни одной игры. В январе-2019 из этой 
юниорской сборной на МЧМ не приехал только Котканиеми - и в финале они 
обыграли американцев. 



 

 

Я видел как работает академия USNTDP. У них совсем другие тренировки - они 
намного современнее нас. Мы до сих пор машинах с механической коробкой, а 
они гоняют на Tesla. Даже Швейцария уже по-другому работает.  
 - Если округлить, сколько талантливых парней не доходит до 
профессионального уровня из-за проблем с ОФП?  
 - В 12 лет, грубо говоря, 30% детей травмированы, а у 20% отбито желание 
играть в хоккей. Причем травмированные - это, скорее всего, лучшие, те, кто 
давал результат тренерам по своему возрасту. На их место в крутых школах 
придут приезжие или те, кто отсиделся в 3-4 звене.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2535289.html 

К заголовкам сообщений 

"Кубок мужества" по следж-хоккею пройдет в Москве (Вечерняя Москва 
(vm.ru), Москва, 12 августа 2019) 
С 15 по 19 августа в Москве пройдут соревнования по следж-хоккею "Кубок 
мужества". В турнире поучаствуют пять лучших российских команд - "Югра", 
"Феникс", "Ястребы", "Удмуртия" и "Белые медведи". 
"Кубок мужества" является этапом подготовки к чемпионату мира 2019 года, 
который пройдет в Берлине с 14 по 23 ноября. 
Российские спортсмены имеют возможность получить квоты на участие в 
Паралимпийских зимних играх 2022 года в Пекине, сообщили на официальном 
сайте мэра Москвы. 
Справка "ВМ"  
Следж-хоккей - разновидность хоккея для людей с ограниченными 
возможностями здоровья. Спортсмены передвигаются по игровой площадке на 
специальных санях. Данный вид спорта с 1994 года входит в программу 
Паралимпийских зимних игр.  

https://vm.ru/news/696602.html 

К заголовкам сообщений 
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